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ракурс
Вообще-то  
прежде браки 
всегда 
заключались  
на небесах.  
А в последнее 
время все чаще  
и в виде 
нотариальных 
сделок. Так что же 
это такое – 
брачный договор? 
Зло или благо?
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Обе кемеровские стан-
ции «настроены» на пот-
ребление марки СС (в 
целом до 1,5 млн тонн в 
год), сегодня она пользу-
ется большим спросом на 
экспортном рынке. Ком-
пании «Кузбассразрез-
уголь» и «СДС-Уголь», по 
словам исполнительного 
директора «Кузбассэнер-
го» Юрия Шейбака, офи-
циально предупредили 
энергокомпанию о сокра-
щении поставок этого 
угля в следующем году. 
Хотя дефицит топлива 
ощущался уже этой зи-
мой. В морозы станции 
даже увеличивали пот-
ребление дорогого при-
родного газа, чтобы вы-
держать режимы по теп-
ловой нагрузке.

Защититься от дефи-
цита в дальнейшем реше-
но за счет перевода стан-
ций на потребление дру-
гой, более дешевой марки 
Д, которую сможет пос-
тавлять ОАО «СУЭК», 
главный акционер «Куз-
бассэнерго». Владелец же 
и выделит дополнительно 

к уже утвержденной ин-
вестпрограмме компании 
300 млн рублей на реконс-
трукцию оборудования 
на станциях (вчера собра-
ние акционеров «Куз- 
бассэнерго» одобрило эту 
сделку).

На станциях уже про-
шли пробные испытания 
нового топлива. Результат 
вполне удовлетворитель-
ный «с точки зрения ос-
новных задач станций по 
теплоснабжению». Закуп-
лены материалы, заказа-
но оборудование для ре-
конструкции, завершить 
которую планируется в 
ближайшие 1,5 года. Как 
отмечает Юрий Шейбак, 
основная задача здесь – 
отладка технологического 
процесса при использова-
нии новой марки так, 
чтобы это не сказалось ни 
на надежности работы 
станций, ни на снабже-
нии потребителей теплом 
уже в предстоящий ото-
пительный период.

Татьяна  
БОРИСОВА.

В среду около 
четырех часов дня  
к 25-летней 
женщине,  
с которой был ее 
полуторагодовалый 
сын, подошла другая 
женщина. 

Как говорится в сооб-
щении СУ СК РФ по Кеме-
ровской области, без при-
менения насилия, без 
объяснения каких-либо 
причин забрала ребенка, 

села с ним в автомобиль 
черного цвета и скрылась. 
Известно пока только, что 
женщины были мало зна-
комы, и в момент, когда 
все это происходило, мама 
малыша просто замешка-
лась. Также установлено, 
что разыскиваемая жен-
щина ранее судима.  

Сейчас следственные 
органы проводят провер-
ку обстоятельств проис-
шедшего, а также совмес-
тные мероприятия с опе-
ративными подразделе-

ниями ОВД по поиску 
мальчика. Проверены все 
ближайшие общежития, 
перекрыты выезды из го-
рода. Следователем опро-
шены местные жители, 
произведен осмотр места 
происшествия, установле-
ны очевидцы. Пока найти 
ребенка не удалось. Воз-
можные версии похище-
ния следствие пока не оз-
вучивает. Возбуждено 
уголовное дело.

Лариса  
БОГДАНОВА.

Президент подписал 
федеральный закон, 
согласно которому 
вносятся изменения 
в статью 151 УПК РФ. 

Теперь уголовные дела 
о преступлениях, предус-
мотренных статьёй 134 
«Половое сношение и 
иные действия сексуаль-
ного характера с лицом, не 
достигшим шестнадцати-
летнего возраста», и стать-
ёй 135 «Развратные дейс-
твия» Уголовного кодекса 
Российской Федерации, 
передаются от следовате-
лей органов внутренних 
дел в подследственность 
Следственного комитета 
Российской Федерации. 
Как отмечено на сайте 
президента, «необходи-
мость принятия феде-
рального закона обуслов-
лена высокой обществен-
ной опасностью и слож-
ностью доказывания пре-
ступлений сексуального 
характера, а также тем, 
что за последние годы 
число таких преступлений 

выросло в десятки раз. 
Федеральный закон при-
нят в целях более эффек-
тивного расследования и 
пресечения подобных де-
яний».

Стоит отметить, что до 
этого в подследственности 
Следственного управле-
ния СК РФ находились 
лишь три статьи – 131, 132 
и 133 («Изнасилование» и 
«Насильственные дейс-
твия сексуального харак-
тера», «Понуждения к 
действиям сексуального 
характера»). 

По мнению руководи-
теля Следственного управ-
ления СК РФ по Кемеров-
ской области Вадима Ру-
дина, расследование уго-
ловных дел данной катего-
рии представляет особую 
сложность, которая обус-
ловлена спецификой лич-
ности потерпевших и тре-
бующей специальной 
подготовки работы с 
ними, значительным объ-
емом различных экспер-
тиз, а также количеством 
привлекаемых к расследо-
ванию специалистов, та-

ких как  психологи, соци-
альные работники, педа-
гоги. 

Необходимо  при рас-
следовании подобных 
преступлений устанавли-
вать причины и условия 
их совершения, в том чис-
ле в обязательном порядке 
рассматривается вопрос о 
фактах ненадлежащего 
исполнения должностны-
ми лицами своих служеб-
ных обязанностей по за-
щите прав и интересов 
детей. Поэтому  проведе-
ние расследования пре-
ступлений в отношении 
несовершеннолетних од-
ним  органом  обеспечит 
новый уровень уголовно-
правовой защиты несовер-
шеннолетних, так как поз-
волит сформировать еди-
нообразный подход к 
проведению следствия, 
его методам, в том числе 
выявлению обстоятельств, 
способствовавших совер-
шению преступлений, и 
их предотвращению.

Оксана  
ПАНАРИНА.
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В Юрге похищен 
маленький ребенок

Уголовные статьи 
перераспределили

Топливная 
замена

Экспортные предпочтения угольщиков  
в ближайшие полтора года приведут к замене 

марок угля, которые исторически сжигали 
Кемеровская ГРЭС и Ново-Кемеровская ГРЭС. 
Владеющее станциями ОАО «Кузбассэнерго» 

 уже начало реконструкцию котлов  
под новый уголь.

Бюджетных мест все меньше
Количество кузбасских студентов, которых возьмут  
на бюджетные места первого курса, продолжает уменьшаться. 

Березовчанка Татья-
на Скобеева победила в 
полуфинале чемпионата 
России по парикмахерс-
кому искусству, нейл-
дизайну и декоративной 
косметике, прошедшего 
на днях в Новосибирске. 
В полуфинале участво-
вали представители 
многих городов. Татьяна 
выступала  как мужской 
мастер. В номинациях 
«креативная причёска» 
и «классическая стриж-
ка с укладкой»  она ста-
ла лучшей. 

Кемеровской и Ново-
кузнецкой епархии пере-
даны в дар частица мо-
щей широко почитае-
мой в Италии святой 
мученицы Агафии Ка-
танской, молитвами 
перед которой жители 
города Катания спаса-
лись от гибели каждый 
раз, когда извергался 
вулкан Этна.

Мощи святой переда-
ны в Кузбасс по просьбе 
епископа Кемеровского и 
Новокузнецкого Аристар-
ха. Владыка надеется, что 
по молитвам св. Агафии 
Господь избавит землю 
Кузнецкую и всех ее жите-
лей от техногенных ава-
рий и природных катак-
лизмов, дарует нашему 
краю мир, согласие и ста-
бильность в жизни людей.  
Мученица Агафия жила в 
III веке на Сицилии и пре-
терпела страдания за 
свою веру во Христа от 
языческого правителя 
Кинтиана.

По благословению 
епископа Аристарха, 
мощи мученицы Агафии 
будут пребывать в Зна-
менском кафедральном 
соборе Кемерова. В бли-
жайшее время для них 
изготовят специальный 
ковчег. Поклониться свя-
тыне прихожане главного 
православного храма Куз-
басса смогут в любое бого-
служебное время. 

Рита ЧЕРНЫХ.

Завтра выпускники 
школ продолжат сда-
вать единый государс-
твенный экзамен. На 
этот раз им предстоит 
проверка знаний по 
географии и обще-
ствознанию.

География понадо-
билась 557 одиннадца-
тиклассникам, а вот об-
ществознание рассчиты-
вают сдать 6690 человек. 
Как правило, этот экза-
мен требуется сдать для 
поступления в вузы на 
гуманитарные направ-
ления, в том числе на 
экономику и юриспру-
денцию. Если учесть, 
что учебные заведения в 
основном сокращают 
набор именно на эти 
специальности, то мож-
но предположить, что 
конкурс на них станет 
ещё выше, чем прежде. 
А если вспомнить, что 
специалистов в этих 
областях предостаточно, 
то можно только посо-
чувствовать будущим 
выпускникам - бакалав-
рам, которые могут 
стать невостребованны-
ми на рынке труда.

Для сдачи ЕГЭ по 
географии и общество-
знанию в Кемеровской 
области сформирован 
61 пункт проведения 
экзаменов.

Михаил 
РАЙСВЕР.

знай наших!  вера 
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Больше других вузов в 
этом году сократил коли-
чество бюджетных мест 
для первокурсников Кеме-
ровский технологический 
институт пищевой про-
мышленности. На дневное 
отделение их наберут 365 
человек. Это на 210 студен-
тов меньше, чем в про-
шлом году. В Кемеровский 
государственный техни-
ческий университет   на 
бюджет примут  1043 аби-
туриента, на 182 человека  
меньше по сравнению с 
прошлым годом. В Кеме-

ровском государственном 
сельскохозяйственном ин-
ституте будут учиться на 
21 первокурсника меньше, 
чем в прошлом году, – 240. 
Кемеровский государс-
твенный университет куль-
туры и искусств в новом 
учебном году решил со-
кратить число первокурс-
ников дневного отделения 
на 15 человек, до 302 чело-
век. Но на заочное отделе-
ние этого вуза набор, на-
оборот, увеличивается на  
20 человек.  

В Кемеровской госу-

дарственной медицинской 
академии, по предвари-
тельным данным, количес-
тво первокурсников оста-
нется таким же, как и в 
2010 году, – 435 человек. А 
вот два кемеровских вуза 
даже немного увеличили 
приём. В институте (фили-
але) Российского государс-
твенного торгово-эконо-
мического универститета 
станут первокурсниками 
73 абитуриента, что на 
пять человек больше про-
шлогоднего. И в Кемеров-
ском государственном 

университете бюджетный  
набор увеличился на 20 
человек (всего их будет 
1180).

В  Новокузнецке два 
ведущих вуза. В Кузбас-
ской государственной пе-
дагогической академии 
будет  на 25 первокурсни-
ков больше, чем в про-
шлом году. А вот в Сибир-
ском государственном 
индустриальном универ-
ситете приём студентов 
сократится на 58 человек. 

Несмотря на сокраще-
ние бюджетных мест, воз-
можность получить вы-
сшее образование тем, кто 
не пройдёт по конкурсу, 
сохранится: они смогут 
получить его на платной 
основе. 

Сергей БРЫЗГАЛОВ.

Первым в Кузбассе 
НП СРО «Строители 
регионов» получило от 
Национального объеди-
нения строителей ак-
кредитацию в качестве 
центра по тестирова-
нию и выдаче аттеста-
тов о повышении квали-
фикации работникам 
членов саморегулируе-
мой организации.

Напомним, что по дейс-
твующему законодательс-
тву к строительным рабо-
там не допускаются специ-
алисты строительных про-
фессий, не имеющие свиде-

тельств об аттестации. На 
сегодня в Кузбассе больше 
нет учебных центров, полу-
чивших аккредитацию 
Национального объедине-
ния строителей.

В конце июня НП СРО 
«Строители регионов» 
приступит к повышению 
квалификации первых 
строителей. Причем для 
членов НП СРО «Строите-
ли регионов», а их больше 
полутора сотен, обучение 
и аттестация сотрудников 
будут проводиться бес-
платно.

Иван КОРОЛЕВ.

 образование

стройка

Первые  
и единственные
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В этом юбилейном для Прокопьевска году, когда 
городу исполняется 80 лет, появилась  новая тради-
ция – чествовать «юбилейных» новорожденных 
малышей.

Вчера в городском ЗАГСе состоялась торжественная 
регистрация рождения. Тысячной по счету оказалась де-
вочка - Кира Ямолдинова. Она – первый ребенок в молодой 
семье, в которой папа работает горняком на шахте им. 
Дзержинского, а мама – вахтёром. Малышка получила в 
подарок от губернатора комплект, состоящий из одеяла и 
подушки, от города – 10 тысяч рублей, подарочное издание 
«Мать и дитя» и набор шоколадных конфет. В городе на-
деются, что с учетом роста рождаемости совсем скоро будут 
торжественно регистрировать полуторатысячного, двухты-
сячного, две тысячи пятисотого и даже трехтысячного 
жителя Прокопьевска. 

Позавчера  
на железной дороге 
неподалеку  
от Новосибирска, 
в районе перегона 
ст.Чик –ст. Обь, 
произошел взрыв. 

К а к  с о о б щ и л и  в 
пресс-службе Западно-
Сибирской железной 
дороги (к ней относится 
и Кузбасское  отделение 
ж/д), первоначальное 
сообщение о поврежде-
нии участка пути посту-
пило в линейный отдел 
внутренних дел (ЛОВД) 
на станции Новосибирск 
от работников Западно-
Сибирской железной 
дороги во второй поло-
вине дня.  Машинист 
грузового поезда заме-
тил, что на пути, по ко-
торому он следовал, 
поврежден рельс. А на 
железнодорожном по-
лотне  -  углубление, 
часть шпал также была 
повреждена. 

Несмотря на это, по-
езд, снизив скорость, 
проследовал дальше. На 
место повреждения при-
была оперативно - следс-
твенная группа с участи-
ем представителей За-
падно-Сибирского следс-
твенного управления на 
транспорте, Управления 
ФСБ по НСО, Управле-
ния МЧС РФ по НСО, а 
также руководства За-
падно-Сибирской транс-
портной прокуратуры. В 
ходе осмотра установле-
но, что причиной пов-
реждения полотна стал 
взрыв  неустановленного 
взрывного устройства 
массой 1 кг в тротиловом 
эквиваленте. 

В результате был пов-
режден крайний рельс 
второго пути и две шпа-
лы.  Жертв и пострадав-
ших нет. Как сообщают 
информационные агент-
ства, судя по характеру 
разрушений, взрыв по-
лучился мощный, одна-
ко никто его не слышал. 
Вероятно, потому, что 
эпицентр его располо-

жен на удалении от жи-
лых массивов. 

Остановки движения 
не произошло, просто  
составы пустили по па-
раллельным путям.  Вче-
ра  последствия ЧП были 
устранены, движение 
поездов восстановлено. 
По данному факту За-
падно-Сибирским следс-
твенным управлением на 
транспорте возбуждено 
уголовное дело по при-
знакам преступлений, 
предусмотренных ч.2 
ст.167 УК РФ (умышлен-
ное уничтожение или 
повреждение имущест-
ва) и ч.1 ст.222 УК РФ 
(н езакон н ый оборот 
взрывчатых веществ и 
взрывных устройств). 
Проводятся дальнейшие 
следственные действия и 
поисковые мероприя-
тия. Рассматриваются 
различные версии слу-
чившегося. И теракт из 
них не на первом месте. 
Сотрудники Управления 
на транспорте МВД Рос-
сии по Сибирскому фе-
деральному округу в свя-
зи с происшествием об-
ратились  к населению с 
рекомендациями по по-
воду того, как нужно 
себя вести в случае встре-
чи с подозрительными 
личностями у железной 
дороги. В частности, в 
нем говорится: «Не пы-
тайтесь самостоятельно 
войти в контакт, запом-
ните приметы подозри-
тельных людей и место 
их нахождения, при на-
личии у них автотранс-
портного средства – мар-
ку, цвет и регистрацион-
ный номер, немедленно 
сообщите о подозри-
тельных людях сотруд-
никам милиции, работ-
никам железной дороги 
или представителям мес-
тной администрации».

К слову, как мы выяс-
нили, взрыв прогремел 
не на южном направле-
нии, соединяющем Кеме-
рово и Новосибирск, а на 
западном. 

Татьяна  
САЖЕНОВА. 

 

Владельцам собак, 
проживающим 
в Крапивинском 
районе, раздали 
памятки о правилах 
содержания  
и выгуливания 
домашних 
животных. 

На такой шаг власти 
района пошли ввиду того, 
что в  районе участились 
случаи нападения собак на 
жителей. Последней кап-

лей послужила недавняя 
трагедия, когда от зубов 
овчарки погиб трехлетний 
ребенок. После случивше-
гося  районная админист-
рация рекомендовала гла-
вам городских и сельских 
территорий вместе с пред-
ставителями обществен-
ности разработать специ-
альные памятки для вла-
дельцев собак. В этих па-
мятках указано, в частнос-
ти, что собак необходимо 
содержать на привязи и 
выгуливать только под 

присмотром. Крупные 
псы должны выгуливаться 
в намордниках в обяза-
тельном порядке. За нару-
шение этих правил на 
владельцев собак будут 
наложены администра-
тивные штрафы в сумме 
1000 рублей. К слову, пра-
вила содержания домаш-
них животных утвержде-
ны законодательно. Собс-
твенная местная инициа-
тива заключалась только в 
создании самих памяток.  
После вручения памяток 
хозяева собак расписались  
в специальной ведомости. 
Тем самым взяв ответс-
твенность за поведение 
питомцев на себя. 

Ирина  
ЖУКОВА.

выставка 

Черно-белое 
прошлое 

юбилей

ЧП

инициатива

Собаки  
по ведомости

Хулиганы или 
террористы?

курьер

Следственными орга-
нами СК РФ по Кемеров-
ской области возбуждено 
уголовное дело по призна-
кам преступления, пре-
дусмотренного ч.2 ст. 250 
УК РФ (загрязнение, засо-
рение вод, если эти деяния 
повлекли массовую гибель 
рыб). По версии следс-
твия, с апреля по начало 
мая 2011 года сотрудники 
канализационной насос-
ной станции, которая 
принадлежит одному из 
муниципальных предпри-
ятий, сбрасывали сточ-
ные воды в пруд, располо-
женный в поселке Яшкино. 
В результате погибло 
около 8 тысяч рыб. Об-
щий ущерб составил бо-
лее 160 тысяч рублей. 
Проводятся следствен-
ные действия.

ПРОДАЕТСя  
комбинат  

по производству 
щебня  

«Беловский 
каменный 
карьер». 

Контактные 
телефоны: 

8 (38452) 2-98-49, 
 8-983-217-21-71.

экология

Вторая и третья страницы подготовлены  
службой новостей газеты «Кузбасс»  

с использованием сообщений пресс-службы АКО. 
Тел.: 72-67-67, 72-36-45.

С
ег

од
ня

Восход 4.35  Заход 21.54   Долгота дня 17.19

Заход 1.08  Восход 13.32   Перв. четв. 9 июня

день ночь
Кемерово +27 – +29 +13 – +15
Новокузнецк +27 – +29 +13 – +15
Белово +27 – +29 +14 – +16
Юрга +24 – +26 +11 – +13
Междуреченск +28 – +30 +10 – +12
Таштагол +29 – +31 +10 – +15
Мариинск +25 – +27 +12 – +14
Л.-Кузнецкий +27 – +29 +13 – +15

  

Прогноз предоставлен Кемеровским гидрометеоцентром.

лимат

Днем переменная об-
лачность, в отдельных 
районах дождь, гроза, 
ветер юго-восточный 
умеренный, при грозе 
порывы до сильного.  
Давление будет слабо 
падать, влажность сущес-
твенно не изменится. Об-
щий уровень загрязнения 
атмосферы ожидается 
невысокий.

10 июня 
Переменная облачность, в отдельных районах не-

большие дожди, грозы, ветер южный 2-7 м/с., днем 
местами порывы до 13 м/с. Температура ночью +11° – 
+16ºС, днем +26° – +31ºС.
11 июня 

Переменная облачность, ночью без осадков, днем в 
отдельных районах небольшие дожди, грозы, ветер 
юго-западный 3-8 м/с., днем местами порывы до 15 м/с. 
Температура ночью +11° – +16ºС, днем +25° – +30ºС.

«Моя Юрга» - так на-
зывается  выставка 

черно-белых снимков из-
вестного фотокорреспон-
дента Николая Кибякова. 
С помощью раритетных 
фотографий воссоздается 
колорит давно ушедших в 
вечность лет. 

- Выставка приурочена к 
90-летию этого удивительно-
го человека и профессиона-
ла, - говорит директор город-
ского краеведческого музея 
Нина Дорофеева. – Многие 
годы музей сотрудничал с 
Николаем Александрови-
чем. Поэтому нынешняя 
выставка собрана исключи-
тельно силами музея. На 
фотоработах запечатлены 
старые постройки, которые 
уже давным-давно снесены, 
- землянки, первые дома, 
больницы, магазины, шко-
лы, на местах которых сейчас 

располагаются современные 
высотные здания. С фотогра-
фии смотрят разные типажи 
людей: вот идет усталый 
бригадир со смены, а из мес-
тного роддома в этот солнеч-
ный летний день молодой 
отец встречает свою жену и 
долгожданного первенца. 
Словом, это не просто за-
стывшие мгновения, это 
частицы судеб людей и исто-
рия нашего города. 

Неспроста Николая 
Кибякова называют лето-
писцем Юрги. Начиная с 
40-х годов прошлого века  
он не расставался с фотоап-
паратом, фиксируя строи-
тельство городских зданий, 
дорог, обустройство пар-
ков, скверов и внутриквар-
тальных территорий. 

В 2006 году Николай 
Александрович  ушел из 
жизни, оставив богатую 
коллекцию работ. 

На выставке можно 
увидеть около 20 моделей 
раритетных фотоаппара-
тов, среди которых «Моск-
ва», «Старт», «Любитель» и 
другие. Выставка будет 
работать весь месяц. 

Эмма АНДРЕЕВА.

Фото  Петра Ласточкина. 
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ДУМЕНКО.

Угольный  
пикник

Если бы не экскаваторы, самосвалы,  
очистные комплексы и крепь  
для шахт рядом, белые шатры 
Международной выставки  
«Уголь и Майнинг России» в центре 
Новокузнецка, в которых  
не одна тысяча человек обнимается,  
мирно беседует, потягивая пиво,  
можно было бы принять за большой летний 
корпоратив. Впрочем, крупногабаритная 
техника даже усиливает эффект.  
Сразу ясно,  что «гуляют» угольщики,  
не привыкшие себя ни в чем ограничивать.  
Если уж пикник, так в центре города  
и не на один день. И хотя открывшаяся  
в этот вторник главная выставка технологий 
горных разработок страны – мероприятие 
серьезное, летний «пивной» дух,  
которым прониклись здесь корреспонденты 
«Кузбасса», настраивает на откровения…

Версия 
покупателя

Что такое выставка? 
Шатры павильонов, стен-
ды, демонстрационные 
фильмы, аншлаги и куча 
прочих рекламных карти-
нок. На новокузнецкой 
«Уголь и Майнинг России» 
угольщикам предлагается 
все – от болтов и инстру-
ментов, которыми их за-
кручивают, до комбайнов 
и экскаваторов с огромны-
ми ковшами. Но выставка 
– не супермаркет, куда 
покупатель заходит с те-
лежкой набирать продук-
ты на неделю вперед. Сюда 
идут с визитками, блокно-
тами, ручками. Идут не 
покупать, а смотреть и 
разговаривать. Разговоры 
тут довольно откровенные. 
И не только потому, что 
ведутся они под пиво (а 
иногда и под что-то по-
крепче). По-другому здесь 
не получится. Выставка 
делает бизнес и покупате-
лям, и продавцам на годы 
вперед. Глава одной уголь-
ной компании Кузбасса 
(воздержусь сегодня от 
имен, поскольку непри-
вычно откровенными были 
разговоры на этот раз) 
рассказал об этом «Кузбас-
су» так:

– Мы сюда с деньгами 
не приходим, чтобы что-то 
покупать. Но всей коман-
дой, от меня как первого 
руководителя до механи-
ков и бригадиров на шах-
тах, идем к представите-
лям конкретных компа-
ний. Чаще это наши дав-
ние партнеры. Говорим с 
ними о том, что нас не 
устраивает в технике, что 
бы мы хотели видеть в 
технологических характе-
ристиках. Иногда, бывает, 
говорим и об условиях 
поставки, возможных схе-
мах оплаты, рассказываем 
о планах новых закупок. 
Иногда видим что-то но-
вое, новые разработки. 
Изучаем их, чтобы потом 
принять решение: поку-
пать-не покупать.

– А результат-то какой 
от таких разговоров?

– Простой пример. 
Три года назад именно 
здесь, на выставке, мы 
говорили с компанией, 
производящей электро-
инструменты, безопасные 
для работы в шахтах. Нас 
не устраивали некоторые 
характеристики. Так про-
изводитель все учел, вон 

на стенде у них сегодня то, 
что нужно. А на другом 
стенде – дезагационные 
установки. Присмотрели 
их на выставке в свое вре-
мя. Теперь установки, 
которые вы видите на 
стенде, – наши! Мы их уже 
купили, но компания по-
просила их на выставку 
предоставить (к слову, на 
большинстве экспонатов 
выставки таблички «При-
о б р е т е н о  к о м п а н и е й 
XXXX». – Авт.).

– Видела, вы больше 
иностранными стендами 
интересовались сегодня…

– А нас конкретная 
вещь интересует – установ-
ки для бурения вертикаль-
ных стволов. Это для дега-
зации. Тема безопасности, 
сами знаете, сейчас на 
гребне. В мире такие дела-
ет Китай и Австрия. Осо-
бенно интересен Китай. 
Сам бывал на их шахтах не 

раз. Откровенно говоря, 
нам до них, как до космо-
са. И по производитель-
ности, и по безопасности. 
А что наш производи-
тель? Что он мне конкрет-
но может предложить? 
Крепи? Конвейеры, ком-
байны? Сделайте хотя бы 
болты! Я тут столкнулся с 
предприятием одним. 
Палец о палец не удари-
ли, чтобы нам предло-
жить свои болты. За руку 
их привели, за свой счет 
свозили, все показали, 
предложили конкретный 
сегмент рынка с гаранти-

рованным объемом зака-
зов. Кто, спрашивается, в 
этом был больше заинте-
ресован?!

Версия 
продавца

В нынешней выставке 
участвуют более 600 ком-
паний, в том числе 150 – 
иностранных. Организа-
тор форума – компания 
«Кузнецкая ярмарка» – 
по-своему подтверждает 
выход угольщиков из кри-
зиса: в прошлом году 
участников было на сотню 
меньше. К тому же, как в 
докризисные времена, 
появляются те компании, 
которые впервые приеха-
ли в Новокузнецк. Менед-
жер корейской компании, 
предлагавший взрывоза-
щищенные двигатели для 
шахт, признался «Кузбас-
су», что первой поездки в 
Сибирь его руководство 
опасалось. Но уже в пер-
вый день, не находя време-
ни на «перекур» между 
встречами с клиентами, 
успокоилось: «Приехали 
не зря».

А те, кто на новокуз-
нецкую выставку ездит 
каждый год, особо не 

суетились. Управляющий 
директор крупной англо-
американской корпора-
ции во вторник фиксиро-
вал рост инвестиционной 
активности угольщиков. 
По его оценкам, этот ин-
терес (выраженный, есте-
ственно, не только в посе-
щаемости стенда компа-
нии, но и в контрактах) 
вот-вот приблизится к 
докризисному. Но глав-
ное, будет расти и даль-
ше. Такие оценки сама 
компания уже подкрепи-
ла деньгами – 20 млн 
долларов, заложенных на 

строительство сервисного 
центра для своей техники 
и оборудования в Кузбас-
се. Центр планируется 
запустить в конце следую-
щего года недалеко от 
Новокузнецка.

Не жалуется на недо-
статок заказов и немецкий 
коллега-конкурент (по 
очистным комбайнам у 
англо-американского кон-
церна и немецкой компа-
нии довольно жесткая 
борьба на каждой шахте, 
которая хочет купить ком-
плекс для отработки мощ-
ных пластов). Но на то и 

выставка, говорит немец, 
чтобы потом было больше 
заказов:

– Это профильная вы-
ставка, для спецов. Своего 
рода корпоративное собы-
тие. Сюда приезжают те, 
кто нашу технику эксплуа-
тирует. В одном месте мы 
можем сразу и выслушать 
их претензии, и предло-
жить всем свои новинки. У 
нас, к примеру, сейчас но-
вая модификация очист-
ного комбайна. И пласт им 
можно взять больше, и 
угольную стружку, и ско-
рость на нем выше. Хотя 
еще посмотрим, что ска-
жут клиенты.

– ????
– В Кузбассе уже отмече-

на новая тенденция. Уголь-
щики постепенно отходят 
от скоростей и рекордов. На 
первое место постепенно 
выходит безопасность. По-
нимаете, раньше все смот-
рели на производитель-
ность. Теперь готовы брать 
оборудование, которое смо-
жет давать меньше угля, но 
работа в условиях конкрет-
ной шахты будет безопас-
ней. 

– Чем вы это объясняе-
те?

– Во-первых, государ-
ство ужесточило требова-
ния к безопасности, ввело 
запрет на отработку газо-
обильных пластов без 
предварительной дегаза-
ции. Во-вторых, сама эко-
номика к этому подталки-
вает. Зачем покупать доро-
гой комбайн, который не 

будет работать по высоким 
заданным параметрам, 
когда можно обойтись 
средней производительно-
стью по более низкой 
цене?

– А производители-то 
готовы к таким переме-
нам?

– Вот выставки нам на 
то и нужны, чтобы выбрать 
стратегию. А изготовить 
оборудование не пробле-
ма.

Версия 
завсегдатая

На выставке посетите-
ли профессиональные: по 
одному только списку 
участников могут сказать, 
кто и что сегодня представ-
ляет интерес. В этом году 
вертится все вокруг Китая 
и Украины, стран, которые 
в последние годы активней 
остальных набирают обо-
роты в России. Китай за 
счет расширения предло-
жений для угольщиков и 
крайне выгодных условий 
оплаты. Украина же поста-
вила себе на службу исто-
рические корни.

Историй о том, как 
китайцы с фотоаппарата-
ми окружают технику 
конкурентов, а через год 
представляют на выстав-
ках копии российского и 
импортного оборудова-
ния, но дешевле, – милли-
он. Но низкая цена, как 
уверяют завсегдатаи вы-
ставки, уходит в прошлое 
вместе с низким качест-
вом. Пробивает дорогу 
новым договорам та тех-
ника, что уже работает в 
России: рекомендации 
коллег на рынке горно-
шахтного оборудования 
не последнее дело.  А 
Украина, по заверению 
кузбасских угольщиков, 
не растерявшая научные 
кадры и укреплявшая 
технологическую базу, 
теперь собирает в России 
плоды. Сразу несколько 
украинских производите-
лей в прошлом году более 
чем в два раза увеличили 
поставки в Россию. Будут 
увеличивать и дальше, 
потому что у них сегодня 
уникальное предложение 
– комплексы по отработке 
топких пластов, серьез-
ный постсоветский опыт 
дегазации угольных пла-
стов и получения энергии 
из угольного метана.

Что же наши машино-
строители? На выставке у 
них новинки. Новая крепь, 
конвейерный став. Как и 
техника иностранцев, эк-
земпляры уже куплены 
кузбасскими шахтами. И 
так же, как и иностранцы, 
они в беседах за пивом и 
чем покрепче рассчитыва-
ют на общий рост инве-
стактивности в углепроме. 
Слушают претензии, ко-
торые потом будут «пере-
варивать». Правда, в дру-
гих условиях, чем их кол-
леги. С недостатком инве-
стиций, кадров (о чем го-
ворилось на конференци-
ях, проходящих в рамках 
выставки) и еще не до 
конца разработанной 
с т р а т е г и е й  р а з в и т и я 
угольной отрасли страны 
в части «связки» с россий-
ским же машинострои-
тельным комплексом.

Фото  
Ярослава Беляева.

Новокузнецк-Кемерово.
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Олег ТРЕТЬЯКОВ,  
начальник  
департамента  
сельского хозяйства  
и перерабатывающей 
промышленности:

- Исторически сложи-
лось, что традиционный 
областной семинар-сове-
щание по заготовке кор-
мов, проводимый в эту 
пору, вырос и наполнился 
дополнительным содер-
жанием. Произошли и 
количественные, и качест-
венные изменения, кото-
рые стали охватывать ши-
рокий круг вопросов, ка-
сающихся не только заго-
товки кормов, но и живот-
новодства, и переработки, 
и в старом формате ему 
стало тесно. Было приня-
то решение изменить на-
звание в соответствии с 
новым содержанием. Так 
и появилось название куз-
басский агрофорум.

Вот несколько цифр. В 
прошлом году свою про-
дукцию представляли 34 
фирмы. Нынче их число 
уже перевалило за шесть 
десятков. На выставочном 
поле будет представлено 
более ста единиц сельхоз-
техники.

Участниками агрофо-
рума – он пройдет 16-17 
июля в селе Зарубино 
Топкинского района – тра-
диционно станут главные 
специалисты районов и 
агрономы, животноводы 
и зоотехники (раньше, 
повторюсь, специфика 
июньских мероприятий 
была кормозаготовитель-
ной), руководители и 
представители хозяйств. 
Впервые мы дойдем не 
только до крупных и сред-

Агрофорум Кузбасса 

Конечно, всевозможные агроучебы, 
агросеминары и агроконференции 
проходили в Кузбассе и раньше, но,  
как ожидается, на этот раз все будет 
гораздо ярче, мощнее, значительнее.
Итак, слово – организаторам  
кузбасского агрофорума.

как новый  
формат

них сельхозтоваропроизво-
дителей, но даже до малых 
форм хозяйствования 
–фермеров и личных по-
дворий. До последних 
обычно дойти не удавалось. 
В прошлом году, к приме-
ру, несколько человек, уча-
ствовавших в мероприя-
тии, буквально атакова-
ли  нас вопросами, кото-
рые, как нам казалось, были 
элементарными. Так что 
нынче упор делается на 
таких мелких производите-
лей.

Немало будет и тради-
ционного: выезд в поле с 
осмотром кормозаготовки 
по новым технологиям, 
выставка техники, доклады, 
консультации.

В этом году очень серь-
езное внимание будет уде-
ляться вопросам кредито-
вания и новым кредитным 
продуктам Россельхозбан-
ка, оценке земли и оформ-
лению права собственности 
на нее, субсидированию 
кредитов и иной государ-
ственной поддержке, усло-
виям получения техники в 
лизинг. Впервые организу-
ется встреча с непосред-
ственными изготовителями 
агротехники, а не только 
дилерами или продавцами 
– «Россельмашем», «Гом-
сельмашем», «Агро», «Ал-
мазом» и другими. Это 
будет двустороннее обще-
ние, уверен, что советы и 
пожелания практиков 
только помогут производи-
телям в совершенствовании 
выпускаемой техники.

По предварительным 
данным, за два дня в агро-
форуме примут участие 
около 450 человек, это бу-
дет самое масштабное аг-
ромероприятие из всех, 
проводимых  в Кузбассе в 
постсоветское время.

В последние годы, осо-
бенно после кризиса, вни-
мание к сельскому хозяй-
ству (и Кузбасс не исключе-
ние) активно растет. Сель-
хозпроизводство, может 
быть, не столь рентабельно, 
как другие отрасли произ-
водства, но зато стабильно. 

Плюс во всем мире идут 
разговоры, что эпоха деше-
вого продовольствия закон-
чилась, выращивать зерно 
и мясо, производить моло-
ко будет все выгоднее и 
выгоднее, значит, сюда 
пойдут новые инвести-
ции.

Новый формат меро-
приятия, конечно, потре-
бовал очень серьезных уси-
лий, в первую очередь от 
принимающей стороны – 
СХПК «Элита», от департа-
мента как организатора. У 
«Элиты» очень удобное 
географическое положение 
– в центре области, рядом 
с федеральной трассой. Это 
крупное хозяйство, которое 
развивается, у которого 
хорошие поля и современ-
ная техника, которое обла-
дает опытом проведения 
массовых мероприятий. 
Очень серьезное участие в 
подготовке агрофорума 
принял и Россельхозбанк, 
в последнее время активи-
зировавший в Кузбассе 
свою работу.

Н а д е ю с ь ,  к у з б а с -
ский агрофорум будет не 
менее интересен и резуль-
тативен, чем, к примеру, на 
Алтае, где подобные меро-
приятия проводятся не 
один год и где сельское хо-
зяйство является главной 
отраслью региона.

Валерий ЗЕМЛЯНСКИЙ, 
директор  
СХПК «Элита»:

- Мне интересно, как 
все пройдет, ведь это но-
вый формат. Как инжене-
ру по образованию любо-
пытно посмотреть на все 
эти железяки, которые 
будут представлены на 

выставке. Интересно, что 
сразу огромное число спе-
циалистов сможет оце-
нить их возможности и 
пользу для кузбасского 
сельского хозяйства.

С удовольствием пооб-
щаюсь и с практиками, и 
с производителями – в 
режиме лицом к лицу. 
Мы, например, в процессе 
работы постоянно усовер-
шенствуем технику, пусть 
смотрят и применяют у 
себя, нам не жалко.

В прошлом году семи-
нар проходил у нас, мы 
среди его участников про-
вели анкетирование, учли 
замечания и предложе-
ния. К примеру, День 
поля на Алтае – меро-
приятие совершенно дру-
гого масштаба, чем рань-
ше проводили в Кузбассе. 
Теперь, уверен, и мы до-
росли до такого серьезно-
го уровня.

Иное направление ме-
роприятию придало и 
активное участие Россель-
хозбанка, без которого се-
годня вряд ли возможно 
развитие сельского хозяй-
ства. Могу сказать на своем 
примере. Мы очень актив-
но пользуемся кредитами 
Россельхозбанка, без них, 
считаю, развиваться невоз-
можно, и поэтому пони-
маем роль банка при ин-
вестировании в различные 
проекты. Кредитный порт-
фель «Элиты» сегодня 
порядка 50 миллионов, а 
за последние шесть лет на 
приобретение техники, 
технологий, на развитие 
мы потратили миллионов 
сто сорок.

Сейчас берем еще один 
кредит – на строительство 
животноводческого ком-
плекса. Это, кстати, пер-
вый наш инвестиционный 
кредит, который связан с 
увеличением объемов про-
изводства. Если все пойдет 
по плану, то одновремен-
но будут строиться доиль-
ный зал и основное здание, 
– там параллельно работа-
ют две разные организа-
ции, что снижает риски, 
– и запустимся в этом году. 
Есть проблемы, но здесь 
вопрос к департаменту. 
Ему надо бы разработать 
несколько типовых быст-
ровозводимых проектов 
животноводческих ком-
плексов, подходящих под 
требования субсидирова-
ния. Тогда людям не при-
дется биться о стену согла-
сований. У того, что было 
до нас, цена вопроса под 
сто миллионов. Наш ком-
плекс на триста голов сто-
ит всего тридцать миллио-
нов и возводится за два-
три месяца! С учетом суб-
сидирования процентных 
ставок получается даже не 
кредит, а некая рассрочка, 
нам выгодная. Участники 
агрофорума смогут по-
смотреть начало проекта, 
а через несколько месяцев, 
если интерес не погаснет, 
и результат…

Михаил ПЕТРОВ,   
директор Кемеровского 
регионального филиала 
ОАО «Россельхозбанк»:

- Одним из организато-
ров кузбасского агрофору-
ма Кемеровский филиал 
ОАО «Россельхозбанк» 
стал по нескольким причи-
нам. Мы поддерживаем все 
начинания, которые помо-
гают сельскому хозяйству 
развиваться и переходить 
к новому, современному 
уровню производства сель-
хозпродукции, соответ-
ствующему лучшим стан-
дартам XXI века. Именно 
на форуме у селян будет 
возможность увидеть луч-
шую технику, уже рабо-
тающую в Кузбассе, в дей-
ствии, получить консульта-
ции и комментарии у 
практиков, встретиться с 
представителями произво-
дителей, с дилерами, озна-
комиться с банковскими 
продуктами, которые в 
последнее время очень ак-
тивно меняются – это сни-
жение процентных ставок, 
существенное упрощение 
условий предоставления 
кредитов, сокращение сро-
ков рассмотрения заявок, 
снятие ряда ограничений 
по залогам и кредитова-
нию сельскохозяйственной 
техники зарубежного про-
изводства, расширение 
списка получателей целе-
вых кредитов. 

Конечно, эффектив-
ность поддержки банком 
бизнеса, и особенно в агро-
промышленном комплек-
се, напрямую зависит от 
консолидации усилий ре-
гиональной власти как си-
стемы, задающей вектор 
развития региона, и банка 
как финансового инстру-
мента этого развития. Могу 
с удовлетворением сказать, 
что как раз агрофорум и 
должен стать одним из 
примеров такого эффек-
тивного сотрудничества. 
Уверен, он поможет реали-
зовать взаимный интерес 
власти, сельхозтоваропро-
изводителя, банка в деле 
повышения продоволь-
ственной безопасности 
Кузбасса.

Учитывая малый объем 
сельского хозяйства в вало-
вом региональном продук-
те, руководство ОАО «Рос-
сельхозбанк» долгое время 
не рассматривало Кузбасс 
как точку активного роста. 
Но после кризиса, во время 
которого аграрный Куз-
басс зарекомендовал себя 
как очень стабильная от-
расль, ситуация измени-

лась коренным образом. 
Тем более что все возра-
стающий спрос на про-
дукты питания во всем 
мире требует серьезней-
ших инвестиций в эту 
отрасль.

Кузбасс, на наш взгляд, 
в последнее время стано-
вится крайне активным 
регионом с точки зрения 
развития сельского хозяй-
ства. Мы готовы помогать 
всем, кто хочет реализо-
вывать себя в бизнесе, в 
итоге развивая свой род-
ной край. Мы готовы под-
держивать, стимулиро-
вать таких людей и пред-
приятия, предлагая фи-
нансовые ресурсы, в том 
числе и «длинные», по 
конкурентным ставкам.

Перед нашим филиа-
лом руководством бан-
ка поставлена задача уве-
личить кредитный порт-
фель. Поэтому в нынеш-
нем году банк особенно 
интересуют крупные про-
екты по модернизации 
производства, приобрете-
нию новейшей и совре-
меннейшей техники и 
оборудования.

У нашего банка есть 
достаточно обширный 
продуктовый ряд, кото-
рый, на мой взгляд, закры-
вает все потребности, воз-
никающие у тех, кто зани-
мается сельским хозяй-
ством. Кроме того, в на-
шей кредитной линейке 
представлены продукты и 
для физических лиц, на-
чиная от образовательно-
го и заканчивая потреби-
тельским кредитом.

Как известно, согласно 
стратегии ОАО «Россель-
хозбанк» около 70 процен-
тов кредитного портфеля 
должно быть ориентиро-
вано на АПК. Мы активно 
помогаем проектам, кото-
р ы е  и м е ю т  п о д  с о -
бой, во-первых, обеспече-
ние, во-вторых, гарантии 
возвратности средств и, в 
третьих, понимание рын-
ков сбыта, востребованно-
сти произведенной про-
дукции, рентабельности 
производства. Мы – банк, 
и потому должны рас-
сматривать все проекты с 
точки зрения срочности, 
платности, возвратности 
ресурсов. И мы открыты 
для любых перспективных 
проектов.

Добавлю, что объем 
кредитного портфеля Ке-
меровского филиала за 
первый квартал текущего 
года превысил 9,28 мил-
лиарда рублей. Было вы-
дано кредитов на общую 
сумму 3,12 миллиарда. На 
финансирование сезон-
ных полевых работ при-
шлось более 33 процентов 
всех выданных кредитов за 
отчетный период, что со-
ставило более миллиарда 
рублей. Общий объем 
кредитования в рамках 
Госпрограммы развития 
сельского хозяйства и ре-
гулирования рынков сель-
скохозяйственной продук-
ции, сырья и продоволь-
ствия на 2008-2012 годы 
составил за 5 месяцев те-
кущего года миллиард 
312,86 миллиона рублей.

Подготовил  
Игорь АЛЕХИН.

ОАО «Россельхозбанк». Генеральная лицензия Банка России №3349
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- Охотники должны по-
лучить новый билет до на-
чала нового охотничьего 
сезона, - поясняет Аскар 
Алибаев, заместитель на-
чальника департамента 
охраны объектов животно-
го мира Кемеровской обла-
сти, начальник отдела над-
зора за охраной, воспроиз-
водством и использованием 
объектов животного мира 
и водных биологических 
ресурсов. - То есть в пред-
стоящий осенний охотни-
чий сезон охотник должен 
пойти уже с новым охот-
ничьим билетом. По ста-
рым билетам ни разреше-
ния на охоту, ни путевки 
уже не будут выдавать. Би-
леты будут выдаваться в 
каждом районе при обра-
щении к нашему инспекто-
ру. Процедура получения 
– в течение пяти дней. Если 

говорить об ажиотаже, ко-
торый может возникнуть, 
если все одновременно об-
ратятся  для смены билетов, 
то могу уточнить. По на-
шим данным, в области 
порядка 40 тысяч охотни-
ков, но, понятно, что не все 
они ежегодно охотятся. Мы 
предполагаем, что регуляр-
но и активно  охотятся 
около 10 тысяч человек. Так 
как «замена» билетов пока 
процесс бессрочный, мы 
рекомендуем обратиться за 
новыми билетами в первую 
очередь тем охотникам, 
которые собираются в этом 
сезоне охотиться, и лицам, 
которым предстоит подача 
документов на приобрете-
ние или продление охот-
ничьего оружия. Осталь-
ным можно будет получить 
попозже, когда «волна» 
пройдет.

Отказ в выдаче охот-
ничьего билета нового об-
разца может последовать в 
том случае, если заявление 
и прилагаемые документы 
не соответствуют требова-
ниям, гражданин является 
недееспособным, имеется 
неснятая или непогашен-
ная судимость за соверше-
ние преступления. Охот-
ничий билет единого феде-
рального образца призна-
ется действующим с мо-
мента внесения сведений о 
нем в государственный 
охотхозяйственный реестр, 
о чем гражданину направ-
ляется уведомление (или 
выдается вместе с охот-
ничьим билетом).

Выдается билет БЕС-
ПЛАТНО.

Напомним, что новые 
охотничьи билеты – часть 
реорганизации отрасли в 

целом. Закон «Об охоте» 
был принят относительно 
недавно, и его анализ в те-
чение года правопримени-
тельной практики показал 
неоднозначное толкование 
его норм органами госвла-
сти субъектов РФ и выявил 
целый ряд проблем, свя-
занных как с пробелами 
законодательства, так и с 
отсутствием подзаконных 
нормативных актов. Работа 
над ним продолжается 
ещё и в настоящее время. 
Возможно, что к новому 
охотничьему сезону (осен-
нему) уже вступят в дей-
ствие и новые правила 
охоты.

- Пока о них говорить 
рано, - пояснил Аскар Каб-
дылович, - ждем еще сами. 
Они вступят в силу после 
того, как будут отменены 
правила добывания, по 

которым осуществлялась 
охота ранее.

Для получения нового 
билета необходимо:

1. Обратиться к госин-
спектору департамента по 
охране объектов животного 
мира Кемеровской области 
по месту регистрации заяви-
теля.

2. Ознакомиться с при-
казом Минприроды России 
от 20 января 2011 года №13 
«Об утверждении порядка 
выдачи и аннулирования 
охотничьего билета».

3. Заполнить заявление 
по типовой форме, к которо-
му приложить: 

- копию паспорта (все 
страницы)

- 2 фотографии размером 
2,5 на 3,5 см с четким изо-
бражением лица анфас без 
головного убора.

Евгения РАЙНЕШ.

по существу

ОхОта 
по новым билетам
С 1 июля 2011 года все «старые» охотничьи билеты должны быть заменены  
на новые единого федерального образца. В соответствии  
с Федеральным законом об охоте и сохранении охотничьих ресурсов.
Главное отличие нового документа в том, что, если раньше охотничий билет 
нужно было продлевать ежегодно (срок действия был  
до 31 марта следующего года), то теперь он выдается без срока действия. 

к власти с вопросом

Уважаемые кузбас-
совцы! Ежедневно по те-
лефону «прямая линия» 
вы можете обратиться с 
вопросами к руководите-
лям исполнительных ор-
ганов государственной 
власти Кемеровской об-
ласти, иных органов и 
организаций. С  14 по 17 
июня 2011 года с 15.00 до 
17.00 вас ждут:

14 июня - Чурсина 
Ольга Александровна, 
начальник департамента 
цен и тарифов Кемеровской 
области, тел. 58-48-51;

15 июня - Остердаг 
Галина Васильевна, на-
чальник департамента 
социальной защиты на-
селения Кемеровской 
области, тел. 75-85-85;

16 июня - Зауэрвайн 
Лариса Теодоровна, на-
чальник департамента 
культуры и национальной 
политики Кемеровской 
области, тел. 36-33-42;

17 июня – Собянин 
Антон Всеволодович, 
начальник департамента 
молодежной политики и 
спорта Кемеровской об-
ласти, тел. 36-76-80.

Ежедневно, кроме 
субботы и воскресенья, с 
8.30 до 17.30 работает те-
лефон обращений к гу-
бернатору Кемеровской 
области – 58-41-97.
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какие мы Елена 
ЩЕРБАКОВА.

I.
Бывший безработный 

из Березовского Сергей 
Суханцов начал свое дело 
с… веры в Бога. Ну, и в себя, 
конечно. Название своему 
обществу с ограниченной 
ответственностью он подоб-
рал звучное – «Православ-
ный комбинат».

На территории храма 
Иоанна Кронштадского в 
Березовском Сергею Вик-
торовичу выделили поме-
щение бывшей воскресной 
школы под столярный цех. 
В этом помещении, напо-
минающем избушку на 
курьих ножках, детям было 
бы тесно и холодно, так как 
нет отопления, пояснил 
Суханцов. Вот местный 
батюшка, отец Андрей, и 
благословил бригаду «Пра-
вославного комбината» 
оборудовать в этом месте 
цех и приступить к изго-
товлению мебели, утвари 
для церкви.

Кое-что из мебели, из-
готовленной Суханцовым, 
нам продемонстрировали. 
Например, красивый дере-
вянный камин под стари-
ну. Сейчас этот камин по 
просьбе батюшки умень-
шает в размере Констан-
тин Рожков, работающий 
у Суханцова по найму.

Константин тоже срав-
нительно молод: ему, так же 
как Сергею, немного за 30.

– С Сергеем мы давно 
знакомы, – поясняет рабо-
чий. – Когда-то жили по 
соседству. А тут я попал в 
трудную ситуацию (отси-
дел срок) и стал никому не 
нужен. У меня, конечно, 
есть родные – мать, сестра, 
но не сидеть же у них на 
шее. Однако мое тюремное 
прошлое – как сигнал 
«stop» для любого работо-
дателя. К тому же еще 
была проблема с докумен-
тами: они оказались утеря-
ны. Ушло полтора месяца 
на восстановление. Только 
после этого смог обратить-
ся в службу занятости на-
селения за содействием в 
трудоустройстве. По про-
фессии – электрик, но го-
тов на любой труд. Но 
никто взять не хочет. Когда 
в службе выдали направле-
ние к Сергею, тот, не раз-
думывая, взял меня.

II.
Константин и правда 

работать умеет не только 
электриком. Вон как ловко 
режет, пилит, строгает дета-
ли с помощью многофунк-
ционального станка, приоб-

ретенного Сергеем Сухан-
цовым на деньги, выданные 
ему на старт нового дела 
службой занятости. А стар-
товый капитал у бывших 
безработных составляет, 
напомним вам, 58800 руб-
лей. Это если человек рабо-
тает в одиночку.

Но если начинающий 
предприниматель из чис-
ла бывших безработных 
берет по найму к себе од-
ного клиента службы заня-
тости, то получает допол-
нительно 58800 руб., а если 
двух безработных – 117600 
руб. Так вот, у Суханцова в 
коллективе двое бывших 
безработных – Константин 
Рожков и Максим Тимофе-
ев. А третий работник 
пришел сам – Андрей Ос-
нач. У последнего биогра-
фия без темных пятен, но 
были свои жизненные 
сложности – с пропиской, 
с «трудовой». Парня Сер-
гей давно знает: «неприка-
янная душа», как бросить 
его одного?

– Странный же, однако, 
у вас выбор работников, – 
удивляюсь Сергею.

– Да, я выбираю таких, 
которых никто не берет. А 
у нас в городе побывавших 
в зоне знаете сколько? И 
все чувствуют себя изгоя-
ми: повсюду на предпри-
ятиях служба охраны даже 
на порог не пускает. А ведь 
люди давно искупили вину 
в неволе.

III.
Сергей Викторович, как 

выяснилось, не понаслыш-
ке знает, что такое раз ос-
тупиться и потом долго-
долго расплачиваться за 
ошибку. В суровые 90-е он 
и сам оказался подвержен 
дурному влиянию «ули-
цы». У мамы их было двое, 
попробуй вытяни в оди-
ночку, без отца, в те годы, 
когда ни работы, ни за-
рплаты, ни продуктов. 
Сергея, по сути, воспиты-
вала улица. И не было ря-
дом того, кто смог бы пере-
убедить, что воровская 
романтика – это тупико-
вый путь.

За мелкую кражу Сер-
гей отсидел свое. А когда 
при освобождении увидел 

сына Семена, успевшего 
немного подрасти за то 
время, пока папа был в 
неволе, зарекся: он, Сергей 
Викторович, отныне будет 
только хорошим приме-
ром для своих детей.

Сергей много работал, 
занимаясь мелким строи-
тельством, отделкой квар-
тир и офисов. Была своя 
фирма, налаженные связи. 
Потом наступило затишье 
– в связи с семейными об-
стоятельствами. В их доме 
полным-полно маленьких 
детей (третий сын Иван 
родился, Женю взяли на 
воспитание), за ними ну-
жен пригляд, а супруга-
юрист не может вечно си-
деть в декретном отпуске, 
иначе какой она специа-
лист? И Сергей взял заботу 
о детях на себя. Не предпо-
лагал, что этот небольшой 
перерыв в деятельности 
вызовет потом осложне-

ния с трудоустройством.
Думалось ведь, пришел 

в центр занятости – и тебя 
направят куда-нибудь. Но 
на деле куда можно напра-
вить человека без специ-
ального образования и по 
сути – «кота в мешке»? 
Грузчиком, дворником, 
подсобным рабочим.

Сергей отказывался от 
этих вариантов без всякого 
раздражения. Он уже по-
нял, что этот новый этап в 
его жизни пусть труден, но 
в чем-то даже хорош. Хо-
рош тем, что позволяет 
заглянуть в себя, понять, 
что тебе на самом деле 
надо в этой жизни. По сути 
это нужный этап на пути 
к… Богу.

IV.
С настоятелем храма – 

отцом Андреем – Сергей 
почти ровесники. Но воз-
раст одно, а духовные вер-
шины – другое. Знакомство 

с батюшкой потрясло: ду-
ховная сила этого человека 
настолько мощная, что 
вдохновляет людей.

Раньше бы Сергею не 
пришла в голову идея обо-
рудовать на территории 
храма детскую спортив-
ную площадку. Или со-
здать православное похо-
ронное агентство, чтобы 
при прощании с усопши-
ми люди могли соблюдать 
церковные обычаи. Тот же 
обряд отпевания не каж-
дый горожанин заказыва-
ет. Это хлопотно – везти 
усопшего в церковь на от-
певание либо пригласить 
священника на дом. А было 
бы агентство, не было бы у 
людей затрат. Так теперь 
рассуждает Суханцов. Од-
нако похоронное агентство 
пока только в мечтах. Зато 
идею мастерской настоя-
тель храма одобрил сразу. 
И благословил Сергея на 
работу. Видимо, понял, 
что глубоко верующий 
Суханцов просто так рабо-
тать, чтоб «зарабатывать 
бабки», не будет.

Это другой труд. Ос-
мысленный. Хочется не 
только самому пилить-
строгать, но чтобы и дети 
ремеслу обучались. И не 
только свои собственные. 
Все, кто будет с сентября 
ходить в воскресную шко-
лу, могут обучаться у Сер-
гея столярному делу. Резь-
ба по дереву для любого 
мальчика – это увлекатель-
но. Поэтому, не отклады-
вая в долгий ящик план 
создания ремесленной 
мастерской, Сергей уже 
ведет переговоры с мест-
ным художником, который 
сейчас на пенсии, но мог 
бы давать ребятам уроки 
резьбы по дереву.

Сам Сергей изготавли-
вает полки, шкафчики из 
дерева. Но основной фронт 
работ у его бригады в на-
стоящее время – это и от-
делка помещений под вос-
кресную школу.

V.
Суханцов приглашает 

нас оценить уже сделан-
ное. Спускаемся по сту-
пенькам вниз, в подвал 

храма, и попадаем туда, 
где все белым бело. Ника-
кой грязи, пыли, отделоч-
ные работы уже законче-
ны, и уже понятно, где бу-
дут классы, где – трапезная. 
Огромную площадь буду-
щей воскресной школы, 
поделенную гипсокартон-
ными перегородками на 
помещения разного пред-
назначения, осталось разве 
что заставить мебелью.

Однако рабочие, не 
разгибая спины, продол-
жают что-то делать. Види-
мо, последних штрихов в 
отделке еще много.

Да и сам Сергей все бе-
гом-бегом. То к рабочим 
своим, то к машине: надо 
забрать из дома младшего 
сына сюда, в храм, – на при-
частие. А средний Семен 
уже здесь. Мы были немало 
удивлены, увидев 13-летнего 
ребенка в церковном одея-
нии. Он здесь служит: убор-
ка в алтаре, помощь свя-
щеннику в подготовке к 
богослужению и многое 
другое Семену в радость. 
Видимо, у мальчика тоже 
свой путь к Богу.

– Ну, а как же все-таки 
прозаическая часть вашего 
бизнеса – прибыль? – про-
бую спустить Суханцова-
старшего с неба на землю.

– Прибыль пока не-
большая, но за полученные 
в службе занятости деньги 
я уже отчитался. Рабочим 
зарплата идет.

Сергей Викторович 
объяснил, что берется за 
любые заказы, как от юри-
дических, так и от физи-
ческих лиц. Детсадам нуж-
ны полки, шкафчики – из-
готавливает. Зимой брига-
да, чтобы не было простоя, 
снег чистила с крыш. Сей-
час, кроме воскресной 
школы, открывается ши-
рокое поле деятельности 
– мелкое строительство в 
летнее время по заказу 
частника.

Наконец, есть в планах 
прежнее для Сергея Викто-
ровича дело – установка 
окон, отделка балконов. 
Это значимое для города 
направление, а возмож-
ность возобновить его у 
Суханцова есть – сохрани-
лись контакты с руководс-
твом завода-изготовителя 
окон «VEKA», и значит, 
есть шанс для помощников 
Сергея зарабатывать в ме-
сяц не 3-4 тысячи рублей 
на этом, а 14-15 тысяч.

VI.
«Православный комби-

нат» работает фактически 
с декабря прошлого года. 
Успехи скромные, как счи-
тает его руководитель, это 
еще начало. Главный ре-
зультат – труд души не 
только самого Сергея, но и 
его помощников, – он уже 
виден. Константин Рожков, 
например, приходит сюда 
не только на работу. Он 
частенько стоит у иконы 
Николая Чудотворца, вгля-
дываясь в светлый образ 
святого и осмысливая свою 
жизнь. Человек молится за 
себя и своих близких, глу-
боко уверовав, что благо-
дать Божия ждет каждого, 
кто встал на путь правед-
ный.

НА СНИМКАХ: в «сто-
лярке» С. Суханцов с 
помощником К. Рожко-
вым; с детьми – Семеном 
и Иваном в храме; новый 
храм в Березовском стал 
местом работы.

Фото автора.

Труд  
во спасение

С чего начинают  
свой бизнес?
– С выбора 
конкретного дела.
– С поиска стартового 
капитала.
– С рекомендаций 
друзей, специалистов-
консультантов.
Такие ответы  
могли бы прозвучать, 
если задать вопрос  
без ссылок  
на конкретную 
личность.  
Но у каждого 
потенциального 
предпринимателя 
путь  
в «свободное 
плавание»  
свой, уникальный.
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ОАО АКБ «РОСБАНК» является частью
международной финансовой группы

* Акция проводится в период с 01.06.2011г. по 30.06.2011г. во всех филиалах Банка. Акция распространяется на ипотечные программы «Рублевый», 
«Экономный 5», «Экономный 7». Организатор – ОАО АКБ «РОСБАНК». С условиями Акции можно ознакомиться на сайте www.rosbank.ru

Приглашайте на новоселье!

«Ипотека без комиссий»*

• Низкие процентные ставки 
• Большие суммы и сроки кредитования 
• Удобное оформление и легкое погашение
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до 30 июня

www.rosbank.ru

Что бы ни говорили, а ипотека – это 
один из наиболее удобных способов 
улучшения жилищных условий и, что 
самое главное, доступных! Если правиль-
но выбрать наиболее выгодный вариант 
кредитной программы, узнать о льготах, 
адекватно оценить будущие расходы, 
ипотека может стать простым и быст-
рым способом покупки квартиры, при-
чем можно оформить ипотеку в одном 
городе, а квартиру купить в другом. 
Именно такое решение квартирного 
вопроса нашла наша читательница - ин-
дивидуальный предприниматель Колма-
кова Вера Дмитриевна.

— Вера, расскажите,  какую квартиру Вы 
купили и почему с помощью ипотеки?

— Я купила однокомнатную квартиру в 
Москве для своей дочери. Все знают, что 
цены на жилье в столице  серьезные. Соб-
рать сумму на покупку квартиры довольно 
сложно. Ипотека, в свою очередь, позволяет 
уже сегодня жить в новой квартире, на ко-
торую пришлось бы копить годами. Да и 
квартира в Москве – выгодное вложение 
денег: цены на недвижимость растут, а де-
ньги обесцениваются.

— Да, полностью с Вами согласен. В 
каком банке Вы оформили ипотеку и 
почему?

— В Кемерове банков не так много. Про-
консультировалась во всех, но условия 
кредитования в Росбанке мне лично пока-
зались наиболее удобными. Мой вопрос 
рассмотрели в кратчайшие сроки, кроме 
того, все документы я оформила здесь, в 
Кемерове. Многие банки рассматривают из 
доходов только зарплату, это подходит 
больше людям, которые работают по най-
му. У меня же свой бизнес, в Росбанке опе-
ративно провели анализ бизнеса и выдали 
положительное решение о выдаче кредита. 
Да и качество обслуживания у них на высо-

те – к каждому клиенту прикреплен персо-
нальный менеджер, поэтому не пришлось 
тратить время на очереди – созвонились, 
договорились на конкретное время, собрала 
необходимые документы – и вот на руках 
уже готовое решение.

— Во всех банках бы так! Скажите, 
наверное,  неудобно каждый месяц ходить 
в банк, отдавать деньги? Как говорится, 
деньги берешь чужие, а отдаешь  свои?

— Нет, что вы. Во-первых, в банк ходить 
не нужно. Деньги за кредит списываются 
автоматически с моего личного счета, а 
пополнить счет очень просто – через банко-
маты с функцией приема наличных средств. 
Я выбрала нужный банкомат возле своего 
дома – возле него никогда нет очередей. Да 
и в других городах с банкоматами Росбанка 
все отлично – главное,  перед поездкой взять 
список адресов в банке или на сайте. А что 
касается кредита – я к нему отношусь фило-
софски – это дополнительный стимул хоро-
шо трудиться и зарабатывать деньги!

— Точно подметили. Вы, можно ска-
зать, прочувствовали весь процесс офор-
мления ипотечного кредита, наверное,  
теперь сможете проконсультировать не 
хуже банковского специалиста?

— Лучше сразу обратиться в банк – Вам 
подберут индивидуальные условия, вари-
антов очень много. Но своей знакомой 
сразу порекомендовала оформить ипотеку 
в Росбанке. Она осталась очень довольна – 
купила однокомнатную квартиру сыну, 
ежемесячный платеж по кредиту получил-
ся столько же, сколько стоит аренда такой 
же квартиры в Кемерове. Только живешь 
уже в своей квартире, а не в чужой!

Спасибо, Вера! Уверен, скоро многие 
жители Кемерова по достоинству оценят 
преимущества ипотеки и захотят улуч-
шить качество своей жизни с помощью 
кредитов в Росбанке!

Как купить  
квартиру в столице

По вопросам ипотечного кредитования обращайтесь в офисы Росбанка: 
Кемерово, ул.Красноармейская, 120, тел. 75-12-34

Кемерово, пр.Молодежный, 7/1, тел. 31-73-22
Call-центр: 8-800-200-66-33 (звонок по России бесплатный)

Все помещения центра 
соответствуют нормам 

санитарной и пожарной 
безопасности – снабжены 
автоматической, а также 
охранной сигнализацией с 
тревожной кнопкой, запас-
ными эвакуационными 
выходами, теплыми пола-
ми, изолированной систе-
мой водоснабжения.

В  п р а в о с л а в н о м  
детском центре созданы 
комфортные условия для 
воспитания и оздоровле-
ния детей. В каждой груп-
пе есть телевизор, музы-
кальный центр, цифровое 
пианино, много современ-
ных игрушек, комплекты 
раздаточного материала, 
мягкие модули, что позво-
лит развивать интеллекту-
альные и творческие спо-
собности детей. А регули-

руемую мебель можно 
привести в соответствие с 
биологическими парамет-
рами малышей.

Ребята в новом «сади-
ке» будут изучать такие 
предметы, как музыка, 
ритмика, театральное ис-
кусство, иностранные язы-
ки, изобразительная де-
ятельность, гимнастика, 
конструирование, культу-
ра речевого общения. В 
каждой группе не более 16 
ребят в возрасте от 2 до 7 
лет. При этом вся развива-
ющая деятельность будет 
проводиться по подгруп-
пам по 7-8 ребятишек в 
соответствии с возрастом и 
уровнем их развития. С 
группой будут работать 
одновременно два педаго-
га.

Всего же в центре 23 

сотрудника, в числе кото-
рых воспитатели высшей 
квалификации. А с основа-
ми православной культуры 
ребят будут знакомить 
приходящие сюда священ-
ники. Как уточнили в Ке-
меровской и Новокузнец-
кой епархии, поскольку 
строящийся «садик» изна-
чально позиционировался 
как православный, никако-
го «принуждения» детей к 
религии здесь и быть не 
может: родители созна-
тельно сделали выбор.

К слову сказать, в Кеме-
рове это уже второй такой 
центр. Первый почти год 
действует на проспекте 
Шахтеров.

Вера  
СКВОРЦОВА.

Фото 
 Кирилла Кухмаря.

все лучшее - детям

«Садик»  
нового поколения
В Кемерове открылся Православный детский центр в честь 
Покрова Пресвятой Богородицы. Он расположен на первом этаже 
10-этажного жилого дома, рядом со Знаменским собором.  
И рассчитан на 50 детей. Причем посещать новый «садик»  
можно не только в будни, здесь будут работать и группы выходного дня.
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адреса внимания

По итогам десяти ме-
сяцев очередного «шах-
тёрского года» за почётное 
право войти в «Клуб» на 
разрезе борются три кол-
лектива экскаваторов ЭКГ-
5А. Возглавляют экскава-
торные бригады заслужен-
ный шахтёр России, пол-
ный кавалер знака «Шах-
терская слава», ветеран 

«Стройсервис» 
принимает заявки  

Руководство разреза под-
черкивает, что глубокие 
профессиональные знания 
и многолетний опыт А.Д. 
Елескина позволяют кол-
лективу постоянно дости-
гать высоких производс-
твенных показателей и 
занимать лидирующие 
позиции на предприятии. 
«Своим трудолюбием, 
преданностью горняцко-
му делу, стремлением к 
самосовершенствованию, 
честностью и порядочнос-
тью Анатолий Дмитрие-
вич завоевал высокий ав-
торитет не только в кол-
лективе разреза, но и в 
целом в компании. Для 
многих молодых горняков 
он стал наставником и 
старшим другом», - гово-
рит генеральный директор 
разреза «Шестаки» А.Г. 
Рогов.

Также в корпоратив-
ном производственном 
соревновании участвуют 
и три экипажа технологи-
ческих самосвалов «Бе-
лАЗ-7555» под руководс-
твом бригадиров С.А. 
Даньшина, К.Б. Мотови-
лова и И.В. Левкина. Эти  
бригадиры за отличную 
работу неоднократно по-
ощрялись грамотами ад-
министрации Гурьевского 
района и благодарностя-
ми разреза. Они обладают 
хорошими профессио-
нальными знаниями, уме-
ют четко организовать 
производственный про-
цесс своих экипажей, ко-
торые всегда выполняют 
плановые обязательства и 
достигают высоких произ-
водственных показате-
лей.

Две бригады буровых 
установок СБШ-250 и 
DML-1200 тоже в числе 
претендентов на вступле-
ние в «Клуб». Возглавляют 
бригады П.Н. Шумихин, 
обладатель медали «За 
служение Кузбассу», и 
С.И. Баранов, награждён-
ный Почётной грамотой 
Министерства энергетики 
РФ.

Коллектив разреза ве-
рит в успех коллег и жела-
ет им одержать победу!

Уже несколько лет на угледобывающих предприятиях «Стройсервиса» 
существует корпоративный «Клуб миллионеров». Чтобы попасть в этот 
престижный «Клуб» и получить премию 100 тысяч рублей, бригаде в течение 
«шахтерского года» нужно выполнить установленную норму выработки, 
превышающую миллион. В этом году  первыми подали заявку  
в «Клуб миллионеров» горняки разреза «Шестаки».

Бригадир Анатолий Елескин.

в «Клуб 
миллионеров»

труда А.Д. Елескин, кавале-
ры знака «Шахтерская сла-
ва» 3-й степени Н.И. Шалин 
и А.Б. Лаврентьев. Эти кол-
лективы отличаются высо-
кой производительностью 
труда и являются неод-
нократными победителями  
профессиональных конкур-
сов.

Стоит отметить, что в 

мае экскаваторная бригада 
А.Д. Елескина отгрузила  
137 тыс. кубометров вскры-
ши на автотранспорт. Этот 
результат стал не только 
самым высоким на разрезе, 
но и является решающим 
вкладом в копилку «Клуба 
миллионеров». Достиже-
ние бригады,  составляющее 
1 млн. 317 тыс. кубометров 

вскрыши за период с авгус-
та 2010-го по май 2011 года, 
является наилучшим пока-
зателем в классе экскавато-
ров ЭКГ-5А в группе пред-
приятий «Стройсервис». В 
свое время бригада А.Д. 
Елескина была первой при-
нята в «Клуб миллионеров», 
отгрузив 1 млн. 166 тыс. ку-
бометров горной массы.

Экскаваторная бригада 
Елескина неоднократно 
признавалась победителем 
престижного корпоратив-
ного конкурса «За работу 
без травм и аварий», итоги 
которого ежеквартально 
подводят в «Стройсервисе». 

Открытое  
акционерное  

общество
«Издательско- 

полиграфическое 
предприятие  

«Кузбасс»
(ОАО «ИПП  
«Кузбасс»)

сдает в аренду:
• офисные  
помещения  

на пр. Октябрьском, 
28

(от 410 рублей за м2) 
• складские  

и производственные 
помещения  

на пр. Октябрьском, 
28,  

и ул. Тухачевского, 
60

(от 110 рублей за м2-
холодные; 

от 165 рублей за м2-
теплые).

Обращаться  
по тел. (3842)  

45-49-00; 
тел./факс 

(3842) 
72-46-01.
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Площадка для учений 
была выбрана на улице 
Ленина: с одной стороны 
груда обломков недавно 
снесенного дома, с другой 
- целое, но пустующее 
двухэтажное здание. Оба 
объекта якобы пострада-
ли от подземных толчков. 
В центре – большая ас-
фальтированная площад-
ка, ограниченная полоса-
тыми ленточками. Это 
территория зрителей, 
отсюда хорошо видно все 
действо. Рядом на зеле-
ном поле выставлены аг-
регаты, без которых не 
обойтись при техноген-
ных и природных ЧС: 
установка для аварийного 
освещения территории, 
дизель-генератор, исполь-
зующийся как автоном-
ный источник электро-

Если завтра 

ЧС
В режиме чрезвычайной ситуации жил  
7 июня Кузнецкий район южной столицы 
Кузбасса. Здесь проходили областные 
командно-штабные учения,  
в ходе которых главам городов и районов 
Кузбасса, руководителям оперативных 
служб показали, как правильно 
организовать работу органов управления 
городского звена территориальной 
подсистемы РСЧС при землетрясении.  
По легенде, землетрясение магнитудой  
7 баллов произошло в Новокузнецке  
в 7.30. Разрушены жилые дома, детские 
сады и школы, административные здания, 
торговые центры.  
Под завалами находятся люди… 

энергии, полевая кухня. 
Развернуто несколько пала-
ток, в одной из которых 
базируется штаб.

Специалист управле-
ния защиты населения и 
территории Новокузнецка 
- именно на эту структуру 
возложили обязанности по 
организации учения - ком-
ментирует в микрофон 
происходящее.

Итак, толчок произо-
шел. Звонок поступил опе-
ративному дежурному еди-
ной дежурно-диспетчер-

ской службы. Он ставит в 
известность администра-
цию и все оперативные 
службы города, доводит 
информацию до населе-
ния. 

Первым на место про-
исшествия приезжает 11-й 
отряд федеральной пожар-
ной службы Кемеровской 
области. Огнеборцы произ-
водят боевое развертыва-
ние стволов, чтобы зату-
шить очаги возгораний и 
тем самым снизить риск 
гибели людей, находящих-

ся под обломками здания. 
Пока одни заливают огонь, 
другие вручную разбирают 
завалы, специальными 
ножницами режут армату-
ру, третьи бегут с носилка-
ми. Прибывает оператив-
ная группа пожарного гар-
низона. Ее задача – собрать 
наиболее полную инфор-
мацию о случившемся, 
проанализировать ее, доло-
жить обстановку в Главное 
управление МЧС России 
по Кемеровской области. 

К поиску оказавшихся 
под руинами присоединя-
ются спасатели с собаками 
Агентства по защите насе-
ления и территории. Жи-
вотные быстро находят че-
ловека. Увы, ему уже не 
помочь. Врачи уносят не-
счастного в палатку-«морг». 
Позже оперативно-след-

ственная группа установит 
личность пострадавшего, а 
судмедэксперты назовут 
причину гибели. Из-под 
обломков достают еще двух 
человек. Они живы, но тя-
жело травмированы. Врачи 
оказывают им первую по-
мощь, и карета «скорой 
помощи» мчит их в стацио-
нар.

Начинает действовать 
передвижной пункт главы 
города и штаб, в составе 
которого представители 
администрации района, 
руководители спасатель-
ных служб. 

Организаторы игры пе-
реключают внимание со-
бравшихся на уцелевшее 
здание, из его окон валит 
дым. Пожарные быстро 
устанавливают лестницу и 
через проем на втором 

этаже начинают эвакуа-
цию людей. Те пребывают 
в состоянии стресса, по-
этому их сразу же направ-
ляют в палатку, где с ними 
будут работать психологи 
МЧС. 

Тем временем подо-
спел ОМОН. Его задача – 
оцепить территорию ЧС, 
перекрыть доступ посто-
ронним, дабы не допу-
стить мародерства. Ин-
спекторы ГИБДД с помо-
щью громкоговорящей 
связи извещают населе-
ние о необходимости эва-
куации в пункты времен-
ного размещения. 

Звучит сирена. Она 
означает, что наступает 
минута тишины. Переста-
ют работать все машины, 
агрегаты, люди затаили 
дыхание – только так мож-
но услышать сигналы, 
идущие из-под земли. 
«Особенно хорошо слы-
шат их собаки, - объясня-
ет ведущий, - поэтому 
минута тишины объявля-
ется через каждый час».

Затем к расчистке за-
валов и вывозу мусора 
приступает тяжелая тех-
ника. Специалисты водо-
канала и тепловых сетей 
устраняют повреждения 
на водоводах.

- Мы не можем пред-
отвратить землетрясения, 
но минимизировать поте-
ри обязаны, - подчеркнул 
по окончании учений 
первый заместитель гу-
бернатора области Вален-
тин Мазикин. – Сегодня 
главы городов и районов 
области наглядно увиде-
ли, как должны взаимо-
действовать органы управ-
ления, оперативные служ-
бы в случае возникнове-
ния ЧС. Алгоритм дей-
ствий обязаны знать все. 

Татьяна МИНЕЕВА.

Фото 
Ярослава Беляева.

Отбор 
наилучших 
предложений

ОАО «СУЭК-Куз-
басс» проводит отбор 
наилучших предложе-
ний среди претенден-
тов на выполнение 
работ по инженерно-
геологическим изыска-
ниям для строитель-
ства насосной станции, 
реконструкции ПС-3 
ОФ шахте им. Киро-
ва.

Срок подачи заявки 
на участие в отборе - 
принимается в течение 
10 дней с даты выхода 
объявления по адресу:  
г. Ленинск-Кузнецкий, 
ул.Васильева, 1, левое 
крыло, каб. 332 – отдел 
закупа услуг дирекции 
по управлению сервис-
ными предприятиями и 
внешними услугами. 

Контактный телефон 
(38456)  3-17-13,  E-mail: 
LedovskayaOS@suek.ru

Отбор 
наилучших 
предложений

ОАО «СУЭК-Куз-
басс» проводит отбор 
наилучших предло-
жений среди претен-
дентов на выполнение 
работ по усилению 
опор галереи подачи 
на склад рядового угля  
ИП №232 на шахте им. 
Кирова.

Срок подачи заявки 
на участие в отборе - 
принимается в течение 
10 дней с даты выхода 
объявления по адресу: 
г. Ленинск-Кузнецкий, 
ул.Васильева, 1, левое 
крыло, каб. 332 – отдел 
закупа услуг дирекции 
по управлению сервис-
ными предприятиями 
и внешними услугами. 

Контактный теле-
фон (38456)  3-17-13,  
E-mail: LedovskayaOS@
suek.ru

Отбор 
наилучших 
предложений

ОАО «СУЭК-Куз-
басс» проводит отбор 
наилучших предложе-
ний среди претенден-
тов на выполнение 
работ по оценке объ-
ектов недвижимого 
имущества, а именно: 

отстойник/очист-
ные сооружения/; во-
дооградительная дам-
ба; дамба; 

соединительный 
путь №26 ст.ПЛС; 3 зе-
мельных участка.

Срок подачи заявки 
на участие в отборе - 
принимается в течение 
10 дней с даты выхода 
объявления по адресу:  
г. Ленинск-Кузнецкий, 
ул.Васильева, 1, левое 
крыло, каб. 332 – отдел 
закупа услуг дирекции 
по управлению сервис-
ными предприятиями и 
внешними услугами. 

Контактный телефон 
(38456)  3-17-13,  E-mail: 
LedovskayaOS@suek.ru
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(Окончание.  
Начало  

в «Правовом поле»  
за 2 июня)

После объявления  
в России моратория  
на смертную казнь 
пожизненное 
лишение свободы 
считается в нашей 
стране самым 
строгим уголовным 
наказанием.  
В этом году  
в Кузбассе было 
вынесено два  
таких приговора,  
оба еще не вступили  
в законную силу. 
Один из них касается 
бывшего сотрудника 
Новокузнецкого 
ЛОВД на транспорте 
Валерия Янца, 
признанного 
виновным  
в бандитизме  
и в четырех заказных 
убийствах.

Первый  
«заказ»

…Как следует из мате-
риалов уголовного дела, 
свой первый «заказ на 
убийство» действовав-
ший на тот момент со-
трудник транспортной 
милиции Валерий Янц 
получил в начале 2008 
года. Посредником в сдел-
ке был его приятель Вла-
димир Зимин, вместе с 
которым он был когда-то 
судим за хищение из ма-
газина в Алтайском крае. 
«Объектом» стал житель 
Прокопьевска, известный 
в уголовной среде по 
кличке Холод. Отсидев за 
убийство пятнадцать лет, 
он вышел на свободу, 
приехал в родной Проко-
пьевск и стал быстро «на-
бирать обороты», потес-
нив некоторых других 
лидеров уголовно-крими-
нальной среды. За не-
сколько месяцев до своей 
гибели Холод встретился 
с «авторитетом» по клич-
ке Фермер, который, пока 
он сидел, отбил у него 
сожительницу. Уходя, та 
прихватила с собой боль-
шую часть имущества 
Холода. На встрече Холод 
прямо потребовал от 
Фермера: либо возвращай 
мне все обратно, либо я 
найду способ, чтобы ты 
отдал больше, чем за-
брал… Зная, что тот шу-
тить не любит, Фермер 
решил его опередить.

Янц застрелил Холода 
в марте 2008 года, когда тот 
вечером вместе с женой 
подъехал к своему частно-
му дому. Убивать женщи-
ну, ставшую невольным 
свидетелем преступления, 
он не стал… Вместе с Хар-
ченко они уходили тем же 
путем, что и пришли – че-
рез безлюдный пустырь, 
на окраине которого оста-
вили свою машину. По 
дороге из сумки, которую 
тащил перепуганный Хар-
ченко, выпал автомат. 
Пропажи оружия хвати-

лись не сразу, и за ним 
пришлось возвращаться 
обратно. Это очень обоз-
лило Янца: он долго мате-
рил своего нерадивого 
подельника, а при расчете 
заплатил ему за «труды» 
всего около десяти тысяч 
рублей – тебе, мол, и этого 
много…

Сам Фермер по поводу 
убийства Холода пояснить 
следствию уже ничего не 
мог: летом 2009 года он 
умер от цирроза пече-
ни…

Смертельная 
ошибка

Одну из своих жертв 
Янц убил… по ошибке. 
Опять-таки через Зимина 
ему поступил заказ на 
устранение прокопьевс-
кого коммерсанта Нико-
лая Васильева, занимав-
шегося легальным уголь-
ным бизнесом: тот тоже 
по каким-то причинам 
пришелся не по душе 
местному криминалите-
ту. «Заказчики» торопи-
ли, и времени на подго-
товку было мало, но Янц 
сумел выяснить, что в 
определенный день ком-
мерсант вместе с друзья-
ми играет в футбол в 
спортзале одного из го-
родских  техникумов . 
План был такой: убить 
Васильева, когда он после 
игры выйдет на улицу и 

пойдет к своей машине. 
Но произошла накладка. 
Первым к машине подо-
шел совсем другой чело-
век – хороший знакомый 
Васильева, тоже пред-
приниматель, которого 
тот пообещал подбросить 

до дома. Видимо, в тем-
ноте Янц не смог разо-
браться, кто это был на 
самом деле, и потому 
решил подстраховаться. 
Подойдя чуть ближе, он 
спросил: «Ты – Николай 
Васильевич?» Мужчина 
не ответил. Киллер сде-
лал еще несколько шагов 
к своей жертве и снова 
повторил вопрос. В это 
время мужчину окликнул 
по имени-отчеству кто-то 
из его недавних партне-
ров по игре. Они полно-
стью совпадали с теми, 
которые произнес Янц. 
Не дожидаясь ответа, он 
почти в упор разрядил 
свое оружие в обернувше-
гося на оклик мужчину. 
Невольным свидетелем 
преступления стал еще 
один из членов этой спор-
тивной компании. Янц 
погнался было за ним, но 
убить очевидца, который 
мог бы его опознать, ему 
не удалось: оружие дало 
осечку, и свидетель пре-
ступления сумел убежать. 
Янц не стал его преследо-
вать, воспользовавшись 
суматохой, скрылся в тем-
ноте…

Вскоре после случив-
шегося чудом оставший-
ся в живых коммерсант 
Васильев оставил Проко-
пьевск и переехал на пос-
тоянное местожительство 
в один из крупных горо-
дов в европейской части 
России…

Банда четырех
Когда у следствия поя-

вилось достаточно данных 
о причастности Зимина к 
заказным убийствам пос-
леднего времени в Проко-
пьевске, в его частном доме 
был проведен обыск. Опе-
ративники обнаружили у 
него патроны для автомата 
и пистолета ТТ. Аналог 
этого пистолета китайско-
го производства с двумя 
обоймами следователь и 
оперативники нашли в 
гараже. Зимина тоже арес-
товали и заключили под 
стражу в следственный 
изолятор.

В ходе следствия были 
собраны доказательства 
того, что киллеры готови-
лись совершить еще как 
минимум два убийства 
криминальных «авторите-
тов», которых «заказали» их 
конкуренты из других груп-
пировок. Среди потенци-
альных жертв был и «вор в 
законе» Геннадий Макоша. 
(Позже, в конце 2009 года, 
суд Новосибирского района 
признал его виновным в 
умышленном убийстве 
своего приятеля и пригово-
рил к десяти годам лише-
ния свободы; в настоящее 
время Макоша находится в 
одной из исправительных 
колоний в Новосибирской 
области.) Но вначале эти 
«акции» по тем или иным 
причинам откладывались 
на более поздний срок, а 
потом Янца и его подельни-
ков задержали...

– Расследование пре-
ступной деятельности бан-
ды продолжалось более 
полутора лет и составило 
40 томов уголовного дела, 
– говорит старший следо-
ватель отдела по расследо-
ванию особо важных дел 

против личности и обще-
ственной безопасности 
следственного управления 
Следственного комитета 
РФ по Кемеровской облас-
ти Сергей Трубенков. – В 
зависимости от роли каж-
дого участника вооружен-
ной устойчивой группы 
им были предъявлены 
обвинения по 14 эпизодам 
преступной деятельности, 
в том числе в совершении 
ч е т ы р е х  з а к а з н ы х 
убийств…

Насколько известно, 
все задержанные, кроме 
Харченко, категорически 
отказывались сотрудни-
чать со следствием. Да и 
тот потом отказался давать 
показания, ссылаясь на то, 
что его угрожали убить, 
если он не замолчит…

Рассмотрение уголов-
ного дела банды так назы-
ваемых «прокопьевских 
киллеров» в постоянной 
сессии Кемеровского об-
ластного суда в городе Про-
копьевске проходило с 
участием присяжных засе-
дателей, которые вынесли 
всем подсудимым обвини-
тельный вердикт. В зависи-
мости от виновности все  
получили разные сроки 
заключения. Валерий Янц 
был приговорен к пожиз-
ненному лишению свобо-
ды с отбыванием наказания 
в колонии особого режима, 
его бывший коллега Алек-
сандр Харченко – к 17 го-
дам в колонии строгого 
режима. 20 лет в колонии 
строгого режима должен 
провести Владимир Зи-
мин. Виталий Чернозипун-
ников получил 2 года 2 
месяца лишения свободы, 
но в связи с тем, что он уже 
отбыл этот срок в следс-
твенном изоляторе, его 
освободили из-под стражи 
в зале суда.

Приговор еще не всту-
пил в законную силу.

P.S. Фамилии, имена и 
клички потерпевших изме-
нены.
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правовое поле

«Оборотни»-
 

Материалы  
подготовил  
Дмитрий 
ТОЛКОВЦЕВ. 

скамья подсудимых

киллеры

приговор

Такое решение принял 
мировой судья судеб-

ного участка № 1 Заводско-
го района областного цен-
тра, признав девушку ви-
новной в оскорблении 
представителя власти при 
исполнении им служеб-
ных обязанностей (ответс-
твенность за это предус-
мотрена 319-й статьей Уго-
ловного кодекса России). С 
учетом смягчающих обсто-
ятельств (молодой возраст, 
первая судимость и про-
чее) наказание назначено 
условно с шестимесячным 
испытательным сроком.

Началось все с того, что 
во время своей стажиров-
ки на молочном комбина-
те молодая кемеровчанка 
познакомилась с двумя 
другими девушками, и 
после работы все вместе 
решили посидеть в при-
вокзальном кафе. Вечер 
«удался»: на троих было 
выпито три бутылки вод-
ки. Решив остановиться на 
достигнутом, девицы ста-
ли расходиться по домам. 
Увы, удалось это не всем: 
пьяная стажерка, сыпав-
шая отборным матом, 
попала в милицию. Там в 

отношении задержанной 
составили протокол об 
административном право-
нарушении. Но это не 
только не охладило воинс-
твенный пыл разгорячен-
ной алкоголем молодой 
особы, а, наоборот, распа-
лило ее еще больше. И в 
течение почти полутора 
часов она осыпала пло-
щадной бранью дежурив-
шего там сотрудника пат-
рульно-постовой службы. 
На неоднократные требо-
вания милиционеров пре-
кратить ругань и вести 
себя более прилично де-
вушка никак не реагирова-
ла. Словесный поток иссяк 
лишь после того, как ее 
вконец сморило от выпи-
той водки, и она уснула…

Проспавшись, на отно-
сительно трезвую голову 
девушка призналась, что 
совсем не помнит, кого из 
милиционеров и за что 
материла, и объяснила 
свое поведение тем, что 
была пьяна. 

Как рассказал старший 
помощник прокурора Ке-
меровской области Алек-

сей Бугаец, в настоящее 
время в одном из кемеров-
ских судов рассматривает-
ся еще одно подобное 
уголовное дело. Оно воз-
буждено в отношении 
23-летнего кемеровчанина, 
прежде уже привлекавше-
гося к уголовной ответс-
твенности. В начале марта 
этого года дежурившие в 
районе автовокзала со-
трудники отдельного бата-
льона патрульно-постовой 
службы обратили внима-
ние на заметно выпившего 
мужчину. Но, как только 
милиционеры подошли 
поближе, из находившего-
ся рядом кафе выбежал его 
тоже выпивший приятель 
и решив, видимо, всту-
питься за своего друга, 
разразился в адрес стра-
жей правопорядка матом, 
а потом кинулся на них с 
кулаками. «Заступника» 
скрутили, надели на него 
наручники и доставили в 
милицию. На следствии 
он пояснил, что вовсе не 
хотел никого оскорблять, 
а матерился якобы просто 
«для связки слов»…

Поле брани
За полтора часа отборного мата  
в адрес сотрудника милиции  
20-летняя кемеровчанка осуждена  
на четыре месяца исправительных работ  
с удержанием 10 процентов заработка  
в доход государства.
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Веселый карандаш

9 июня 2011 г.

№ 29 (321), 9 июня 2011 г.

Поиграй-ка

Посчитай-ка

Ответы на задания за 2 июня

Друзья,  
соедините правильно точки. 

Получившийся рисунок 
раскрасьте. в первом случае 

гном спрятался за кустик,  
а во втором он стоит перед ним.

Мультвикторина

Если вы правильно ответили на все вопросы викторины, то 
догадались, о каком мультике идет речь. Значит, вам необходимо 
в пятницу, 10 июня, звонить по редакционному телефону 8-908-
956-92-95 с 12.00 до 12.30. Дозвонившийся получит пригласитель-
ный билет на двоих в сеть кинотеатров «космос» — «восток».

ребята, если вы правильно угадали мультик и дозвонились ко 
мне в указанное время, то при себе имейте эту страничку. Приз 
получит тот, кто правильно ответит на случайно заданный во-
прос.

Внимание!
кемеровская сеть кинотеатров  

«космос» – «восток»  
и детская страничка «кузя» газеты «кузбасс»  

проводят мультвикторину.

вОПрОсы вИкТОрИНы

1

2

1. Действие мультфильма, кото-
рый я хочу загадать, начинается 
на:

а) причале
б) вокзале
в) аэродроме

2.  Главный герой фильма 
опаздывает к назначенному сро-
ку, и, чтобы его пригласить, де-
журный по станции просит по-
мощи у:

а) Бабы-яги
б) Ильи Муромца
в) собачки

3. в это время главный персо-
наж занят тем, что спасает выпав-
шего из гнезда:

а) динозаврика
б) птенца
в) бельчонка

4. Пассажиры заняли свои места, 
и наш герой отправился в путь, но 
сразу сделал первую остановку, 
чтобы понюхать прекрасные лес-
ные:

а) пионы

б) ландыши
в) хризантемы

5. Он сказал, что, если этого не 
сделать, можно опоздать на це-
лую:

а) зиму
б) весну
в) осень

6. На следующей остановке наш 
герой заслушался трелями:

а) кукушки
б) петуха
в) соловья

7. Дальше он остановился, что-
бы встретить:

а) закат
б) рассвет
в) радугу

8. Начальник станции, встречая 
нашего героя, услышал веселую 
песенку и сказал, что наш герой по 
пути встретил что-то:

а) сказочное
б) необыкновенное
в) интересное

9. ребята, из какого мультфильма эти фрагменты?

веселый  
фотоаппарат

Угадай-ка

ребята, найдите пять отличий между рисунками.

в этот раз они собирали огурцы. 
ребята, посчитайте,  

кто из братьев собрал  
больше овощей?

костя (№1) и вася (№2)  
— близнецы.  

Но делают они все по-разному.

Наш фотодруг  
снимал зебру и тигра.

Белочка живет в дупле, паучок в паутине, 
корова в коровнике, птичка в гнезде, 

лягушка в болоте, зайцы в норе.
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сад  
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выпуска  

Тамара МА ЛЫШ КИ НА.

защита растений

нам пишут

коротко

Лет луковой мухи в на-
ших условиях начина-

ется во второй половине 
мая. Через несколько дней 
муха откладывает яйца, 
размещая их на почве 
около всходов лука. Через 
4-8 дней отрождаются 
личинки, которые живут 
и питаются в луковице 
15-20 дней, после чего они 
окукливаются, и через 14-
20 дней вылетают новые 
мухи.

Луковый скрытнохо-
ботник питается пером 
лука; жуки заселяют по-
садки рано весной и с 
появлением всходов лука 
откладывают яйца в перо, 
через 1-2 недели из них 
отрождаются личинки. 
Личинки живут внутри 
пера и выедают мякоть 
продолговатыми полоса-
ми. Сильно поврежден-
ные листья желтеют и 
засыхают. Закончив пита-
ние, через 15-20 дней, 
уходят в почву на глубину 
3-7 см и окукливаются. 
Через 20-30 дней появля-
ются новые жуки. После 
уборки лука жуки разле-

вопрос - ответ

таются в места зимовки.
Ложная мучнистая роса 

– грибное заболевание. 
Особенно сильно заболева-
ние распространяется во 
влажную погоду, при тем-
пературе 18-22 градуса, и 
если лук расположен на 
пониженных, слабо проду-
ваемых участках, где скап-
ливается влага, если его 
посадки затенены сорняка-
ми или другими культура-
ми. Инфекция сохраняется 
в семенном материале и на 
растительных остатках.

Что необходимо пред-
принять, чтобы избежать 
этих напастей?

Главное тут - профилак-
тика. В период вегетации 
необходимо удалять и уни-
чтожать поврежденные 
растения (вместе с лукови-
цей), строго соблюдать ре-
жимы полива (прекращать 
их во второй период веге-
тации), проводить рыхле-
ния почвы, подкормки, 
тщательно очищать уча-
сток от послеуборочных 
остатков. Первостепенное 
значение имеет севооборот, 
по возможности возвра-

щать лук на то же место 
через 2-3 года. Тщательное 
просушивание лука после 
уборки предохраняет раз-
витие гнилей в период 
хранения. Весной при под-
готовке посадочного мате-
риала хороший результат 
дает прогрев при темпера-
туре 40-42 градуса в течение 
8-12 часов и замачивание в 
растворах биоактивных 
веществ (иммуноцитофит). 
Лук и чеснок хорошо отзы-
ваются на удобрения, осо-
бенно фосфорно-калий-
ные, которые ускоряют 
созревание и повышают 
устойчивость к болезням и 
вредителям. Для снижения 
вреда от скрытнохоботника 
размещать посадки изоли-
рованно от многолетних 
луков, рыхлить почву в 
период окукливания, об-
рывать и сжигать повре-
жденное перо с личинками 
жука.

В период лета мух реко-
мендуется использовать 
отпугивающие вещества – 
торф или опилки, пропи-
танные креолином или 
дегтем березовым. В пери-

од яйцекладки – когда у 
лука 3-4 листочка – рыхле-
ние, при этом уничтожа-
ются яйцекладки вредите-
ля.

В период отрождения 
личинок применять один 
из рекомендуемых спосо-
бов защиты:

– внесение древесной 
золы (100 г) в смеси с табач-
ной пылью (1 ст. ложка) и 
красного молотого перца (1 
ч. ложка) и рыхление;

– полив раствором по-
варенной соли (1 стакан на 
10 л воды), первый при 
высоте растений 5 см, вто-
рой – через 14 дней;

– полив табачным рас-
твором – 200 г табачной 
пыли залить 2-3 л горячей 
воды, настоять 2-3 суток, 
долить до 10 л, добавить 1 
ч. ложку красного перца и 
поливать под корень;

– полив раствором на-
шатырного спирта (1 ста-
кан на 10 л).

Для повышения устой-
чивости растений к болез-
ням в период вегетации 
чередовать поливы раство-
ром гашеной извести (1 ст. 

ложка кашицы на 10 л), с 
марганцовкой (2-3 г на 10 
л) или настоем древесной 
золы, с интервалом 14-20 
дней. В фазе 4-5 листьев и 
повторно через 30-40 дней 
опрыскивание иммуно-
цитофитом.

В начале появления 
пероноспороза оборвать 
пораженные листья и 
опрыскивать посадки 
лука (кроме лука на перо) 
одним из разрешенных 
фунгицидов: оксихом, 
абига пик, оксихлорид 
меди, бордоская смесь с 
интервалом 10-14 дней. 
При этом необходимо 
соблюдать меры личной 
безопасности, срок по-
следней обработки – 20 
дней до уборки урожая.

Что касается кероси-
на, то его использование 
на каких-либо культурах 
запрещено. Часто спра-
шивают, можно ли в ка-
честве прилипателя при-
менять стиральные по-
рошки? В небольших 
количествах – да, но луч-
ше использовать для этой 
цели хозяйственное или 
дегтярное мыло, так как 
стиральные порошки 
содержат всевозможные 
добавки, не очень-то по-
лезные для почвенной 
микрофлоры.

При всем при том сле-
дует помнить: эффектив-
ность любых приемов 
борьбы с вредителями и 
болезнями растений зави-
сит от своевременности их 
проведения.

Подготовила
Тамара МАЛЫШКИНА.

Луковая муха  
и другие
Лук в течение вегетации повреждается в основном луковым 
скрытнохоботником, луковой мухой, иногда гусеницей совок и листоверток. 
Из болезней наибольшую опасность представляют ложная мучнистая  роса 
(пероноспороз), кроме того, имеют распространение различные гнили  
(гниль донца, шейковая гниль и др.).

В июне растения активно заселяет тля. Особенно 
многочисленные колонии образуются на яблонях, сли-
вах, вишне, чему способствуют муравьи, которые 
разносят малоподвижные насекомые на отрастающие 
побеги. Прервать эту деятельность помогают ловчие 
пояса из гофрированной бумаги, но лучше использовать 
клей «Чистый дом» — небольшая круговая полоска по 
штамбу отрежет муравьям доступ вверх или вниз, 
если они уже «гуляют» по кроне. После цветения дере-
вья при большом количестве вредителя можно обра-
ботать специальными препаратами (искра, фьюри, 
фуфанон), конечно, если рядом нет посадок зеленных 
или лука на перо. Не столь эффективны, но весьма 
действенны против тли настои луковой шелухи, чес-
нока или одуванчика.

Рябчики уже от-
цвели, надо ли их вы-
капывать для сухого 
отдыха?

Елизавета КОЗИНА.
Новокузнецк.

Рябчики с одиноч-
ными поникающими 
цветами колокольной 
формы — шахматный, 
Михайловского (его еще 
называют русским) , 
персидский — рекомен-
дуется выкапывать для 
сухой сушки раз в два-
три года.

А вот луковицы ряб-
чика императорского 
— цветки собраны в 
«корону» на верхушке 

растения — желательно 
выкапывать каждый год 
после того, как подсох-
нут цветоносы и листья.

Сначала луковицы 
подсушивают под наве-
сом, в тени, затем хранят 
примерно 1,5 месяца в 
коробке с опилками или 
на газетах при темпера-
туре 18-20 градусов (толь-
ко не на чердаке, где 
бывает очень жарко). В 
конце августа-начале 

сентября, но не позднее 
первой декады месяца, 
приступают к посадке. 
Сигналом к ней служит 
появление корней.

Многие цветоводы 
используют такой при-
ем. Когда листья начнут 
желтеть и жухнуть, ряб-
чики укрывают черной 
пленкой и так оставляют 
до осени. С наступлени-
ем заморозков пленку 
у б и р а ю т ,  л у к о в и ц ы 

мульчируют слоем тор-
фа или перегноя.

Прием этот основан 
на биологической осо-
бенности растения – им-
ператорский рябчик 
закладывает цветочные 
почки при достаточно 
высоких температурах 
(20-25 градусов), при 
этом почва должна быть 
сухая. Если лето дожд-
ливое, лучше прибег-
нуть к выкопке.

Садоводы,  
для вас!

Клуб «Цветоводы 
Кемерова» начинает 
серию показов цвету-
щих ирисов и пионов. 
На еженедельных вы-
ставках будут пред-
ставлены различные 
сорта – от ранних до 
самых поздних.

15, 16, 17 июня во 
Д в о р ц е  м о л о д е ж и  
(ул. Рукавишникова, 
15) состоится первая 
из них, работать она 
будет с 10 до 18 часов. 
Здесь же можно будет 
приобрести посадоч-
ный материал или сде-
лать заказ на буду-
щее.

В выпуске «Сада и 
огорода» за 26 мая с. г. 
был опубликован во-
прос читательницы о 
причинах болезни ар-
бузов. Ответ, по моему 
мнению, неполон. Са-
мое главное – нельзя 
сажать арбузы, дыни, 
да и огурцы на навоз-
ные гряды. Ведь полив 
идет обильный, навоз 
горит, значит, сохнут 
корни, и получается, 
что нет урожая.

П о д е л ю с ь  с в о и м 
опытом. Весной, когда 
земля оттает, копаю 
грядку, обкладываю ее 
навозом по краям высо-
той в 10 см, ставлю дуги 
и накрываю пленкой на 
несколько дней. Когда 
земля прогреется (про-
веряю рукой), проливаю 
грядку горячей водой и 
сею семена арбузов, дынь 
и других тыквенных. 
Предварительно семена 
намачиваю в пищевой 
соде (1 чайная ложка на 
стакан воды), держу в 
растворе 1 час. Всходы 
появляются, как прави-
ло, через 3-4 дня.

Когда минуют воз-
вратные заморозки, 
укрытие снимаю. Арбу-
зы и дыни часто не поли-
ваю, им хватает росы. 
Кстати, эти культуры 
отнюдь не влаголюбивы, 
избыток воды для них 
даже вреден.

Я выращиваю арбузы 
сорта Огонек, вырастают 
они размером с мою го-
лову, то есть не мелкота 
какая, а по количеству – 
до 100 штук. А чтобы 
было побольше продук-
тивных завязей, обры-
ваю усики. То же самое 
и с дынями.

Попутно скажу, что 
помидоры никогда не 
пасынкую, и плоды ра-
стут гроздьями по всему 
растению.

Прислушайтесь к 
моим советам, и всегда 
будете с большим уро-
жаем.

Зинаида  
ПОПЛАУХИНА.

Пос. Зеленогорск.

Всегда  
с урожаем
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Томат является важной сельскохозяйственной куль-
турой и по праву считается «королем» огородов. В на-
стоящее время томаты занимают первое место в мире 
среди овощных культур, в том числе в защищенном грун-
те (60% всей площади).

Однако в тепличном культивировании томата часто 
нарушается процесс плодообразования, что связано с 
коротким днем, недостаточной интенсивностью света, не-
оптимальной температурой или влажностью. В открытом 
грунте вероятны два критических периода, когда не проис-
ходит завязывания плодов: пониженные ночные темпера-
туры (ниже 15ºС) или жара и сухость воздуха в середине 
лета. 

При неблагоприятных условиях не происходит оплодо-
творения семяпочек, опадают цветки и завязи, плохо образу-
ются и растут плоды. 

Специалисты компании «Ортон» разработали профес-
сиональную систему использования регуляторов роста расте-
ний и микроудобрений, направленную на плодообразование 
томатов. 

Во-первых, обработка соцветий томата препаратом «То-
матон» устраняет те отрицательные явления в процессе 
плодообразования, которые появляются в отсутствие опти-
мальных условий роста и развития. Миллионы садоводов по 
достоинству оценили все преимущества препарата «Тома-
тон».

Высокоэффективный стимулятор плодообразования для 
томатов «Томатон» не имеет аналогов на российском рынке. 
После обработки препаратом томата увеличивается ран-
ний урожай на 50-100% в зависимости от сорта и условий 
выращивания, а общий урожай не менее чем на 30%. Сбор 
красных плодов на обработанных растениях начинается на 
7-10 дней раньше. Эффективность воздействия «Томатона» 
в 2 раза выше и в 10 раз экономичнее любого другого стиму-
лятора плодообразования, т.к. обрабатываются только соцве-
тия томата, а неиспользованный рабочий раствор можно 

хранить в течение сезона и применять по мере появления 
соцветий. 

Во-вторых, применение препарата «ОберегЪ» в фазе на-
чала бутонизации и по вегетации через 30 дней после первой 
обработки значительно снижает риск заболевания растений, 
повышает их иммунитет, ускоряет рост и созревание пло-
дов.

В третьих, хорошо известна еще одна проблема при выра-
щивании томатов: в период интенсивного созревания плодов 
томата уменьшается количество света, повышается влажность 
воздуха, часто возникает угроза заморозков, низких ночных 
температур, холодных туманов и дождей, что способствует 
развитию фитофтороза, мучнистой росы и других заболева-
ний. При этом и в самих плодах замедляется процесс обра-
зования ростового вещества, которое обеспечивает созревание 
плодов. 

На основе природного ростового вещества, стимулирую-
щего созревание плодов, зарегистрирован новый препарат 
«Дозреватель». Влияние действующего вещества препарата 
«Дозреватель» обусловлено его способностью ускорять про-
цессы созревания плодов.

Препарат «Дозреватель» применяют на культуре томата 
для повышения дружности созревания томатов. Однократная 
обработка растений томата препаратом «Дозреватель» уско-
ряет созревание бурых, незрелых плодов, увеличивает их 
массу, одновременно ускоряет рост еще зеленых плодов, что 
резко уменьшает или вообще исключает наличие зеленых 
плодов в сборе. Этот прием экономически выгоден весной, 
когда цены на продукцию высоки, и при ликвидации оборо-
та, когда ночная температура опускается и возникает опас-
ность заболевания растений фитофторозом, что позволяет 
полностью сохранить урожай. 

Таким образом, комплексное применение препаратов 
«ОберегЪ», «Томатон» и «Дозреватель» позволяет вырастить 
здоровое растение и раскрыть потенциальные возможности 
растения, а также полностью сохранить богатый урожай.

Препараты компании «Ортон» - 
профессиональная забота об урожае
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Недавно здесь про-
шло неординарное со-
бытие – были установ-
лены мемориальная 
доска и бюст Героя Со-
ветского Союза Влади-
мира Ивановича Мызо. 
Профессиональное 
учебное заведение от-
ныне носит имя этого 
героического человека, 
выпускника училища, 
которое по праву назы-
вают старейшим в горо-
де. В прошлом году оно 
отметило свое 80-ле-
тие.

А всё начиналось со 
школы фабрично-завод-
ского обучения. Именно 
она стала главным источ-
ником пополнения кад-
ров цехов Кузнецкого 
металлургического ком-
бината. Занятия проходи-
ли в двух бараках Нижней 
колонии, в районе ста-
диона «Металлург». В 
третьем располагалось 
общежитие. Здесь учи-
лись дети рабочих комби-
ната и подростки из 
окрестных деревень. Цехи 
только строились, и пото-
му проходить практику 
будущим металлургам 
было негде. Но выход был 
найден. Учили поначалу 
по плакатам и чертежам, 
а затем будущих стале-
плавильщиков направля-
ли на практику в Гурьевск 
и в Днепропетровск. Валь-
цовщики проходили свои 
рабочие будни на монта-

профориентация

«Готовим рабочий класс!»
- с гордостью могут сказать в профессиональном училище № 11  
г. Новокузнецка

же прокатных станов. В 
свободное, по воскресным 
дням, время учащиеся ра-
ботали на строительстве 
нового корпуса училища. 
Здание, в котором сейчас 
располагается училище, 
считается историческим. 
Оно было построено в авгу-
сте 1931 года. А в сентябре 
1931 года состоялось его 
торжественное открытие. 
Уже тогда в училище были 
созданы хорошо оборудо-
ванные мастерские: слесар-
ные, токарные, кузнечные, 
столярный цех… Учить 
ребят азам профессии при-
были преподаватели из 
столичных вузов страны.

За прошедшие годы 
училищем было выпущено 
сорок тысяч человек. В ос-
новном кадры для Кузнец-
кого металлургического 
комбината. Но в последнее 

время, по словам Сергея 
Васильевича Колесникова, 
директора училища, когда 
количество кадрового со-
става на Новокузнецком 
металлургическом комби-
нате с каждым годом сокра-
щается, жизнь заставила 
сократить и количество 
выпускников, что должны 
были прийти на металлур-
гическое производство.  
Сегодня училище связыва-
ют договорные отношения 
с 52 предприятиями Куз-
басса.  Здесь готовят к само-
стоятельной профессио-
нальной жизни машини-
стов мостового крана, элек-
трогазосварщиков, элек-
тромонтеров по ремонту и 
обслуживанию электро-
оборудования, электроме-
хаников, вальцовщиков 
стана горячей прокатки и 
рабочих других профессий. 
При этом трудоустраивая 
их сразу же после оконча-
ния учебы. Есть ещё одна 
приятная особенность. Все 
учащиеся в учебные дни 
получают стипендию и 
бесплатное питание. Более 
того, к одной основной 
бесплатной  профессии 
можно получить ещё две-
три дополнительные.

В последнее время учи-
лище преобразилось. Сде-
лан капитальный ремонт 
коридоров, лестничных 
маршей, кабинетов, ауди-
торий… Причем ремонт 
стал для училища острой 
необходимостью. Посколь-

ку у него накопилось столь-
ко предписаний по технике 
безопасности от контроли-
рующих организаций, что 
медлить с ремонтом было 
нельзя.  Зато сегодня все 
помещения покрашены и 
отделаны безопасной крас-
кой и огнеустойчивыми 
материалами. Ремонт учеб-
ному заведению обошелся, 
как говорится, «малой кро-
вью». На небольшие сред-
ства были закуплены ре-
монтные материалы. Все 
работы делали своими си-
лами – с помощью учащих-

ся-практикантов строи-
тельных групп. Помимо 
того, в училище есть отлич-
но оборудованные мастер-
ские, приближенные к  
производственному про-
цессу.  В них также есть 
возможность  выпускать 
товары народного потреб-
ления. Есть красивая про-
сторная столовая. Большой 
и светлый спортивный зал, 
где ребята могут занимать-
ся футболом, волейболом 
и в других спортивных сек-
циях. Много различных 
кружков… Так, в одной из 
аудиторий занимались иг-
рой на гитаре двое второ-
курсников – будущие ма-
шинисты крана металлур-
гического производства – 
Виктор Кытин и Николай 
Фролов.  Ребятам нравится 
здесь учиться ещё и пото-

му, что есть простор для 
творчества.  Виктор, к 
примеру, музыкант. Уме-
ет подбирать мелодии на 
гитаре и сам сочинять их, 
неоднократно участвовал 
в различных конкурсах, 
где занимал высокие ме-
ста. А Николай Фролов – 
спортсмен, который увле-
кается стрельбой и руко-
пашным боем. Его спор-
тивные достижения также 
гордость училища. 

Училище принимает 
на обучение ребят и деву-
шек на базе 9-11-х классов. 
Есть группы, в которых 
обучается молодежь, что 
по разным причинам не 
смогла продолжить учебу 
в девятом классе школы. 
Кроме того, обучение 
здесь могут пройти ребята 
из коррекционных школ. 
Они имеют возможность 
получить профессиональ-
ное образование, а также 
среднее – в вечерней шко-
ле. И таким образом все 
ученики, кроме того, что 
получают профессию, 
выходят из училища со 
средним образованием. 
Как правило, хорошо тру-
доустраиваются на пред-
приятия и фирмы города 
и области. А желающим 
не возбраняется продол-
жить обучение в Кузнец-
ком металлургическом 
колледже с зачислением 
сразу на второй курс без 
экзаменов. Так что рабо-
чие профессии, которые 
дает училище, становятся 
для многих из них  своеоб-
разным трамплином жиз-
ненного успеха. 

Татьяна ВИКТОРОВА.
Фото  

Ярослава Беляева.
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Директор С.В. Колесников.
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К людям добрым

Рис. Андрея Горшкова.

Нет, не вправе. Со-
гласно статьям 84.1 и 
140 Трудового кодекса 
Российской Федерации 
в день прекращения 
трудового договора ра-
ботодатель обязан вы-

Не выдал 
трудовую 
книжку - 
заплати

дать работнику трудо-
вую книжку и произ-
вести с ним расчет. В 
случае спора о разме-
рах сумм, причитаю-
щихся работнику при 
увольнении, работода-
тель обязан  выплатить 
не оспариваемую им 
сумму.

Если работодатель  
удерживает трудовую 
книжку, то, согласно 
статье 234 указанного 
кодекса, он обязан воз-
местить работнику не 
полученный им зара-
боток  из-за незакон-
ного лишения его воз-
можности трудиться. 
То есть оплатить  вре-
мя удержания трудо-
вой книжки.

Работала соци-
альным работником 
в Таштагольском 
районе. При увольне-
нии подписала обход-
ной лист, никакой 
задолженности у 
меня не было. Когда 
пришла получать рас-
чет и трудовую книж-
ку, то ни с того ни с 
сего появилась задол-
женность 1200 рублей. 
Трудовую книжку не 
отдают, пока не пога-
шу задолженность. 
Вправе ли так со мной 
поступать?

С.  
(Таштагольский район).

Кемеровчанке Насте 
Титовой четыре годика. 
Девочка тяжело болеет. 
Она плохо ходит и со-
всем не разговаривает. 
Лечение на местном 
уровне не дает результа-
тов, поэтому требуется 
срочное обследование в 
специализированной 
московской клинике. 

- Настенька – желан-
ный ребенок в нашей се-
мье, - говорит, едва сдер-
живая слезы, Вера Титова. 
– Беременность у меня 
шла без осложнений, ни-
каких отклонений от нор-
мы специалисты не про-
гнозировали. Однако во 
время родов околоплод-
ная жидкость попала ре-
бенку в легкие, началась 
пневмония. При лечении 
нашей девочке занесли 
инфекцию, развился сеп-
сис. Несколько недель мы 
пролежали в больнице, 
прежде чем оказались 
дома, где нас ждали муж 
и старший сын. Казалось, 
беда миновала. Как и по-
лагается, начали наблю-
даться у педиатра. Однако 
спустя пару месяцев за-
беспокоились. Потому 
что было видно, что с ма-
лышкой происходит 
что-то неладное. Но кеме-
ровские врачи по-прежне-
му заверяли нас: ничего 
страшного в этом нет. Мы 
с мужем начали самостоя-
тельно возить девочку к 
мануальщику, вызывали 
на дом специалистов из 
частных клиник, чтобы 
хоть как-то помочь ребен-
ку. А в год и три месяца 
нам поставили страшный 
диагноз - ДЦП, мы про-

помогите установить 
диагноз!

шли комиссию на инвалид-
ность. Специалисты объяс-
нили, что у дочки очень 
слабый иммунитет, именно 
от этого все болезни, а вра-
чи здесь ни при чем. 

Позже у Насти нача-
лись приступы эпилепсии. 
Каждые три месяца они 
повторяются снова и снова, 
и мы вынуждены ложиться 
в больницу, где нам всякий 
раз меняют препараты, от 
которых, кажется, и пользы 
никакой нет. Более того, 
нашему ребенку до сих пор 

не могут поставить окон-
чательный диагноз. Гово-
рят и о врожденном поро-
ке сердца, о ДЦП 3-й сте-
пени тяжести, синдроме 
Ретта, уменьшенном объе-
ме мозгового отдела чере-
па… Мы надеемся, что 
московские специалисты 
все же сумеют поставить 
окончательный диагноз, 
чтобы препараты дей-
ствительно облегчали ма-
лютке жизнь, ведь девочка 
хочет жить, она может 
радоваться - улыбается, ей 
нравится смотреть муль-
тики. Сердце разрывает-
ся, когда понимаешь, что 
ребенку хуже день ото 
дня, а мы абсолютно бес-
сильны…

В семье Титовых рабо-
тают оба супруга, но их 
зарплаты не хватает на 
дорогостоящее обследо-
вание, препараты. Поэто-
му  они и решили обра-
титься за помощью к доб-
рым людям. Требуемая 
сумма на обследование – 
85 тыс. руб. 

Алена ФЕДОТОВА.

Контактные телефоны: 8-951-162-2894, 58-40-35. 

Реквизиты счета на пожертвования для физи-
ческих лиц: 

Сбербанк России ДО 8615/001
Счет 40817.810.5.26000103016, Титова Вера Ген-

надьевна.

Для юридических лиц:
Сбербанк России ДО 8615/001
БИК 043207612
Счет банка получателя 30101810200000000612
ИНН 7707083893
Получатель Титова Вера Геннадьевна, счет 

40817.810.5.26000103016. 

По горизонтали: 1. Парад. 3. Пиляр. 5. Анкер. 7. Консерватория. 9. Иерархия. 
10. Корнфорт. 11. Коррелограмма. 12. Токай. 13. Триод. 14. Ябеда. 

По вертикали: 1. Пансионат. 2. Дендрарий. 3. Президент. 4. Ретроград. 5. Агро-
номия. 6. Работница. 7. Курок. 8. Ягода. 

По горизонтали: 1. Торжественное 
движение войск. 3. Автор романа «Люди 
остаются людьми». 5. Деталь часового 
механизма. 7. Высшее музыкальное учеб-
ное заведение. 9. Расположение элемен-
тов целого в порядке от высшего к низ-
шему. 10. Английский ученый, лауреат 
Нобелевской премии по химии. 11. Со-
вокупность выборочных коэффициентов 
корреляции. 12. Центр виноградарства и 
виноделия в Венгрии. 13. Трехэлектрод-

ная электронная лампа. 14. Мелкий до-
нос, клевета. 

По  вертикали: 1. Курортная гостини-
ца. 2. Ботанический сад. 3. Председатель, 
избранный для руководства собранием, 
учреждением. 4. Противник прогресса, 
реакционер. 5. Наука о возделывании 
сельскохозяйственных растений. 6. Назва-
ние периодического журнала. 7. Часть 
ударного механизма в огнестрельном 
оружии. 8. Плод некоторых растений.
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